
№ 1 (628) 31 января 2022 года РЕГИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА О СПОРТЕ

www.sportanshlag.ru

sportanshlag@mail.ru

Адрес редакции и издателя: 
620219, Екатеринбург, ул. Карла Либкнехта, 22, офис 522.2

Телефон: +7 343-227-77-20

Коротко Главный приз гонки —  
снегоход

Леонид Владимирович Головырских 
Заслуженный тренер России по лыж-

ному двоеборью. За свой тренерский 
труд Леонид Владимирович был награж-
ден почетным знаком «За заслуги в раз-
витии физической культуры и спорта» 
(1998). Подготовил нескольких призе-
ров чемпионатов мира. Родился 14 ян-
варя 1952 года в Свердловске.

Сергей Владимирович Чепиков
Депутат Государственной Думы ФС 

РФ. Советский и российский биатло-
нист и лыжник, двукратный олимпий-
ский чемпион и двукратный чемпион 
мира по биатлону. Первый в истории но-
вой России обладатель Кубка мира по 
биатлону. Заслуженный мастер спорта 
СССР. Родился 30 января 1967.

Губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев подпи-
сал распоряжение о проведении 
в регионе 40-й Всероссийской 
массовой лыжной гонки «Лыжня 
России». 14 февраля 2022 года 
исполняется 40 лет проведению 
первых всесоюзных соревнова-
ний «Лыжня России».

Как и в прошлом году, сорев-
нования пройдут в смешанном 
формате. Жители области могут 
принять участие в любительском 
забеге со 2 по 12 февраля в своем 
муниципальном образовании и 
передать данные на официаль-
ный сайт «Лыжня России—2022 
в Свердловской области».

Главный спортивный старт 40-й Всероссийской массовой лыж-
ной гонки «Лыжня России» состоится 12 февраля в Нижнем Таги-
ле на территории комплекса «Аист». Старты будут организованы 
в несколько этапов по 50 человек. 

Бронза в Инсбруке 

В австрийском Инсбруке на первен-
стве мира по конькобежному спор-
ту среди юниоров на дистанции 
5000 м Владимир Семирунний заво-
евал бронзу с результатом 6.41,793. 

Настоящий 
фурор 

Одиннадцать медалей завоевали сверд-
ловчане в Кстово на первенстве России по 
самбо до 24 лет. В итоге им досталось пять 
из 14 мест в составе сборной России для 
участия в Кубках Европы этого года.

Юность победила

Команда «Юность» в 20-й раз стала 
победителем Первенства России по син-
хронному катанию на коньках.

В прошлом году в мужском за-
беге победу одержал Никита Сту-
пак из Екатеринбурга, который 
уже выигрывал главный старт 
свердловской «Лыжни России» 
в 2015 и 2017 годах. А в женском 
забеге победу отпраздновала 
опытная Анна Медведева из По-
левского, участница чемпионата 
мира по лыжным гонкам-2017, 
победительница чемпионата 
России—2016, а также бронзо-
вый призер Всемирных военных 
игр—2018.

Онлайн-регистрация «Лыжня 
России-2022» Свердловской обла-
сти на сайте — http://oblsport.ru/
lr2022.

Подписка

Подписка возможна с любого месяца

Газета 
«Спорт-Аншлаг»

I полугодие 
2022
По каталогу  
АО «Почта  
России»
Индекс: ПН369
В интернет-каталоге: 
www.podpiska.pochta.ru
Редакционная подписка на 
e-mail: sportanshlag@mail.ru
Доставка газеты бандеролью до адресата



2 | «Спорт-Аншлаг» №1 (628) | 31 января 2022 годаНовости спорта

Дворец разместится в 11 мик- 
рорайоне города, ледовая пло-
щадка размером 30 на 60 метров 
будет предназначена для игры в 
хоккей, занятий фигурным ката-
нием и для массового катания. 

Объект будет построен в рам-
ках трехстороннего соглашения 
между правительством Сверд-

Итоги года
Министр физической культуры и спорта 
Свердловской области Леонид Рапопорт провел 
пресс-конференцию в Доме журналистов.

Говоря об итогах 2021 года, 
министр напомнил, что в 2021 
году в Свердловской области 
было проведено 10 междуна-
родных соревнований, в том 
числе Континентальный Ку-
бок по лыжному двоеборью на 
трамплинном комплексе в Ниж-
нем Тагиле, Чемпионат Европы 
по парусному спорту, Чемпио-
нат и первенство Европы по па-
уэрлифтингу и другие. 

Самым примечательным, 
считает Леонид Рапопорт, был 
шахматный «Турнир претен-
дентов ФИДЕ». Он стал самым 
длинным в спортивной истории 
турниром, потому что из-за пан-
демии был прерван и возобнов-
лен спустя несколько месяцев. 
Организаторы этот факт подали 
на включение в книгу рекордов 
Гиннеса. Еще этот турнир стал ре-
кордсменом — его смотрели 40 
миллионов зрителей. А сорев-
нования по прыжкам на лыжах 
с трамплина в Нижнем Тагиле 
посмотрели 20 миллионов зри-
телей по всему миру. 

Особое место в спортивном 
календаре Свердловской обла-
сти занимают физкультурно-оз-
доровительные мероприятия с 
массовым участием жителей ре-
гиона. Наиболее масштабными 
по территориальному охвату и 

числу участников в 2021 году 
стали «Лыжня России», массо-
вые соревнования по конько-
бежному спорту «Лед надежды 
нашей», «Майская прогулка», 
Всероссийские соревнования 
по футболу «Кожаный мяч» и 
другие. Всего в массовых спор-
тивных мероприятиях приняли 
участие свыше двух миллионов 
уральцев.

В 2021 году в Свердловской 
области было построено, отре-
монтировано и оснащено обо-
рудованием более 30 спортив-
ных объектов, проведено около 
12 тысяч спортивных и физ-
культурных мероприятий. 

«2021 год был еще примеча-
телен победами наших спорт- 
сменов на Олимпиаде и Пара-
лимпиаде. Олимпийские и Па-
ралимпийские игры в Токио еще 
раз подтвердили статус Сверд-
ловской области как кузницы 
чемпионов», — заявил министр. 

Всего в 2021 году ураль-
скими спортсменами, пред-
ставляющими Россию на меж-
дународных соревнованиях, 
было завоёвано 355 медалей 
(157 золотых, 113 серебряных, 
85 бронзовых), на всероссий-
ских соревнованиях — 2434 ме-
дали (766 золотых, 773 серебря-
ных, 895 бронзовых).

Министр физической куль-
туры и спорта Свердловской об-
ласти Леонид Рапопорт вручил 
соответствующий диплом на 
торжественном награждении 
победителей областных смот- 
ров-конкурсов.

А по итогам регионального 
этапа XI Всероссийского кон-
курса на лучшего работника 
спортивной школы в номина-
ции «директор» руководитель 

Михаил Александрович — За-
служенный тренер РФ, Заслужен-
ный работник высшего профес-
сионального образования РФ, 
старейший работник Института 
физической культуры Уральского 
государственного педагогическо-
го университета.

За годы тренерской практики 
воспитанники Михаила Алексан-
дровича неоднократно станови-
лись победителями и призерами 
чемпионатов и первенств страны, 
Спартакиады народов СССР. Среди 
них мастера спорта международ-
ного класса Людмила Рихвано-
ва и Татьяна Мишкель; мастера 

На тренировке у юных режев-
ских хоккеистов побывал Павел 
Дацюк — центральный нападаю-
щий клуба КХЛ «Автомобилист», 
Олимпийский чемпион 2018 года, 
чемпион мира 2012 года, двукрат-
ный обладатель Кубка Стэнли 
(2002, 2008), обладатель Кубка 
Гагарина 2017 года, чемпион Рос-
сии 2005 года, бронзовый призер 
Олимпийских игр 2002 года, За-
служенный мастер спорта России. 

Компанию именитому гостю со-
ставил тренер сборной России по 
вратарям Николай Хабибуллин —  
Заслуженный мастер спорта Рос-
сии, обладатель Кубка Стенли 
(2004 г.). 

В 2022 году в Свердловской 
области планируется прове-
сти такие крупные меропри-
ятия, как Всемирный саммит 
спорта и бизнеса «SportAccord», 
международные соревнования 
«Турне двух трамплинов «Си-
няя птица», чемпионат Европы 
по самбо, суперфинал Лиги Ас-
социации студенческого бас- 
кетбола, международные со-
ревнования по практической 
стрельбе «Евразия Экстрим 
Опен», чемпионат мира по во-
лейболу среди мужских команд, 
кубок мира FISU среди универ-
ситетских команд по спортив-
ным единоборствам «COMBAT 
SPORT», этапы Кубка мира FIS 
по прыжкам на лыжах с трам-
плина среди мужчин.

В 2021 году на финансо-
вую поддержку 16 команд ма-
стеров Свердловской области, 
нескольких федераций и на 
гранты некоторым спортсме-
нам было выделено 1,059 млрд 

СШОР горных видов спорта 
Сергей Синицын завоевал  
2-е место.

На сегодняшний день в 
СШОР горных видов спорта за-
нимается свыше 290 детей. Вос-
питанники школы постоянно 
принимают участие в россий-
ских и международных сорев-
нованиях, ежегодно становятся 
победителями международных 
и всероссийских соревнований.

Лучшая спортшкола
Спортивная школа олимпийского резерва горных 
видов спорта заняла первое место в областном 
конкурсе «Надежда России: лучшая спортивная школа».

Ушел из жизни
19 января 2022 года на 91-м 
году ушел из жизни Заслужен-
ный тренер РСФСР, ветеран 
спорта Свердловской области 
Михаил Александрович Махов

спорта Владимир Пошехонов, 
Насима Гиматова, Валерий Сер-
гиенко, Таисия Попова, Валерий 
Закиров, Сергей Костромин, Олег 
Кульков, Людмила Чернышова, 
Наталья Шипилова.

Михаил Александрович стал 
первым тренером выдающейся бе-
гуньи ХХ века Заслуженного мастера 
спорта Советского Союза, олимпий-
ской чемпионки, неоднократной 
рекордсменки мира, призера чем-
пионата Европы, многократной чем-
пионки и призера Советского Союза 
Людмилы Брагиной.

Михаилу Махову присвоено 
звание «Судья республиканской 
категории» по легкой атлетике. 
Он награжден медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» 
II степени, почетным знаком «За 
заслуги в развитии физической 
культуры и спорта». Внесен в Кни-
гу Почета Свердловского област-
ного совета ДСО «Буревестник».

На встречу с кумирами со-
брались все воспитанники 
«Ледовой арены» — кто на ма-
стер-класс, а кто просто стать 

Тренировка со звездой

ловской области, администра-
цией Качканарского городского 
округа и ЕВРАЗом. На его возведе-
ние направлено 380 млн рублей 
отчислений предприятия.

Также предполагается обо-
рудование тренажерного зала и 
других помещений, необходимых 
для занятий спортом.

Старт строительства
В Качканаре при поддержке ЕВРАЗа началось строи-
тельство Ледового Дворца спорта.

рублей. Самыми крупными по-
лучателями финансовой по-
мощи являются ФК «Урал» и 
ХК «Автомобилист».

Леонид Рапопорт не на-
звал сумму финансовой по-
мощи в текущем году, так как 
год только начался. При этом, 
подчеркнул министр, по Указу 
Президента доля государствен-
ного финансирования профес-
сиональных команд должна 
снижаться. Поэтому важно, 
что у свердловских команд есть 
спонсоры.

Помогать спортсменам 
свердловские власти будут. На-
пример, в ближайшие дни бу-
дет направлен первый транш в 
размере 25 млн рублей команде 
по хоккею с мячом «Ураль-
ский трубник», которая играет 
в Первоуральске. 

«Слово мы держим. Есть по-
ручение губернатора Сверд-
ловской области, в рамках 
которого финансирование 

«Уральского трубника» состав-
ляет 70 млн рублей», — сказал 
Леонид Рапопорт. Он добавил, 
что у «Уральского трубника» 
есть средства ТМК, бюджета 
муниципального образования 
и привлеченных источников.

В Екатеринбурге перед Уни-
версиадой-2023 пройдут пять 
тестовых соревнований. Их ор-
ганизуют на объектах Всемир-
ных студенческих игр. В мае 
2022 года планируется прове-
сти Суперфинал лиги Белова по 
баскетболу (студенческие со-
ревнования) в КРК «Уралец». В 
«Екатеринбург-ЭКСПО» в сентяб- 
ре-октябре могут пройти сорев-
нования по спортивным едино-
борствам, в августе-сентябре во 
Дворце игровых видов спорта —  
чемпионат мира по волейболу. 

По словам Леонида Рапо-
порта, Свердловская область 
готова к тестовым меропри-
ятиям, их перенос не рассма-
тривается.

свидетелем исторического со-
бытия. Пропустить такое было 
бы непростительно! 

Мальчишки под руководством 
именитых хоккеистов старатель-
но отрабатывали броски и ката-
ние, для них это был настоящий 
праздник. Этот день они точно 
будут вспоминать всю жизнь! 

Несмотря на то, что Павел 
очень торопился на свою трени-
ровку, он ни одному не отказал в 
автографе и фото. Режевляне от-
мечают, что волновались перед 
встречей с легендой, но Павел 
оказался человеком доброже-
лательным, простым, лёгким в 
общении.
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Целый ряд вопросов, за-
данных представителями СМИ 
главе региона, касался состо-
яния и перспектив разви-
тия физкультуры и спорта на 
Среднем Урале. Так, Евгения 
Куйвашева спросили о запла-
нированном на май 2022 года 
проведении в Екатеринбурге 
Всемирного саммита бизнеса 
и спорта SportAccord, который 
в прошлом году был отменен 
в связи с пандемией. Журна-
листы интересовались: не бу-
дет ли это мероприятие пере-
несено в очередной раз, и не 
рассматриваются ли какие-то 
гибридные формы его прове-
дения по типу онлайна?

— «СпортАккорд» действи-
тельно переносили из-за пан-
демии, но не из-за того, что мы 
отказываемся его провести, —  
сказал губернатор. — Просто 
многие участники «СпортАк-
корда» опасаются заразиться. 
И, безусловно, мы могли бы 
провести его и в прошлом 
году, и в этом, но количество 
участников было бы гораздо 
меньше, мы не достигли бы тех 
целей, которые ставим перед 
собой и которые ставит «Спорт- 
Аккорд». Будем смотреть, как 
будет развиваться ситуация с 
новым штаммом «омикрон», 
если количество заражений бу-
дет большим, обязательно его 
перенесем. В режим онлайн 
такие мероприятия не пере-
носятся.

Много вопросов было за-
дано губернатору и о подго-
товке к Всемирным студен-
ческим играм, проведение 
которых планируется в столице 
Урала в 2023 году. Журналистов 
интересовало, успеют ли строи-
тели завершить к ее началу все 
запланированные объекты, и 
не отменят ли этот спортивный 
праздник из-за пандемии.

— Строительство всех объ-
ектов и подготовка к ней, что 

Пресс-конференция губернатора

Евгений Куйвашев: «Долгостроев 
мы совершенно не будем плодить»
В День Российской печати 13 января губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев провел 
традиционную встречу с журналистами, на которой рассказал об итогах минувшего года и планах на 
ближайшую перспективу.

очень важно, — подчеркнул 
глава региона, — ведется в со-
ответствии с утвержденными 
сроками. Нет оснований и 
предпосылок для того, что мы 
что-то не успеем. Это первое. 
По поводу проведения или не- 
проведения: даже в условиях 
пандемии, как вы знаете, про-
водятся и Олимпийские игры —  
и в Японии, и в Пекине они бу-
дут, только с ограничениями. 
Конечно мы хотим, чтобы к 
2023 году коронавирус сошел 
на нет. Но все будет зависеть от 
ситуации. Когда мы общались 
с представителями FISU, я в их 
интонации не заметил разго-
вора о том, что кто-то хочет пе-
ренести или отменить это ме-
роприятие. Поэтому мы к нему 
готовимся в прежнем режиме 
и будем ждать гостей, спорт- 
сменов, атлетов из всех стран 
мира.

На вопрос: сколько денег 
потратит область на Универ-
сиаду и что получит от ее про-
ведения, Евгений Куйвашев от-
ветил более обстоятельно:

— Во-первых, несмотря 
на то, что мы уже строим, мы 
привлекли часть федераль-
ных денег, и этот год, 2022-
й, и 2023–2024-й нам будут 
возмещать в части соглаше-
ния с федеральным прави-
тельством ту долю, которую 
мы сегодня тратим на под-
готовку к Универсиаде, —  
подчеркнул губернатор. —  
Общие затраты — чуть больше 
90 миллиардов рублей. В про-
порциях это примерно 50 — 
федеральные, 50 — областные, 
муниципальные и частные. 
Соответственно, примерно 45 
миллиардов мы тратим из об-
ластного бюджета, 45 привле-
чем федеральных и частных. 
Строители, покупая наш ме-
талл, дают работу нашим ме-
таллургам, платятся налоги, 
платится НДФЛ. Мы уже на 

строительстве объектов Уни-
версиады, наш бюджет, если 
мы говорим о зарабатывании 
бюджета, мы уже начали зара-
батывать. Что касается того, 
что это нам даст, то я уже го-
ворил про новый кампус. Ведь 
мы новых-то объектов всего 
девять строим. Остальные 28 
объектов у нас уже готовы. 
Мы не тратим на это деньги, 
мы только ремонтируем — 
делаем капитальный ремонт 
и реконструкцию. И раз тре-
бования FISU делать рекон-
струкцию этих объектов —  
конечно, это только для ком-
форта людей. Я вчера был на 
«Калининце», уверяю: это бу-
дет один из самых современ-
ных и самых больших в России 
центров подготовки легкоат-
летов. Нет такого нигде, по-
верьте, я объездил всю страну. 
Бассейн на «Калининце» в лет-
нее время отключался, потому 
что отопление «сидело» на ос-
новной трубе: когда выключа-
ется отопление, закрывается 
бассейн. Сегодня мы строим 
котельную, чтобы круглого-
дично этот бассейн работал. 
Это важно для людей? Важно, 
я считаю. И те, кто занимается 
спортом, плаванием, те, кто 
следит за своим здоровьем, 
смогут круглый год поддержи-
вать себя в форме. Это и наци-
ональный проект «Здоровье», 
это меньше лекарств нужно. 

Мы больше денег сможем тра-
тить на строительство школ, 
спортивных сооружений. Как 
измерить эти затраты? Эко-
номисты, наверное, смогут, но 
я просто вам скажу: в новом 
кампусе будут учиться четыре 
тысячи программистов, кото-
рых сегодня действительно не 
хватает, которые за собой тя-
нут целый пласт развития эко-
номики, всех отраслей. Что они 

привнесут? Ежегодный выпуск 
тысячи студентов — что это бу-
дет приносить в экономику на-
шего региона? Вообще, у нас 
градообразующее предпри-
ятие какое, как вы думаете?  
В Екатеринбурге градообра-
зующее предприятие какое?  
Я вам скажу. Это Уральский 
федеральный университет: 60 
тысяч студентов, 15 тысяч пре-
подавателей и аспирантов. Се-
годня мы привнесем дополни-
тельные возможности нашему 
образованию.

Сотрудников муниципаль-
ных СМИ интересовала судьба 
некоторых конкретных спор-
тивных объектов строитель-
ство которых планируется 
на их территориях. Губерна-
тор обстоятельно ответил и 
на эти вопросы. Так, расска-
зывая о подготовке к 300-ле-
тию Нижнего Тагила, Евгений 
Куйвашев подтвердил серьез-
ность планов по развитию гор-
нолыжного комплекса на горе 
Белой как целом туристиче-
ском кластере. А на вопрос, не 
станет ли долгостроем «из-за 
беспрецедентно выросшей 
стоимости металла и метал-
лопроката» начатое в Камен-
ске-Уральском строительство 
Центра бокса и единоборств, 
глава региона ответил:

— Я сразу хочу сказать, что 
я против долгостроев, и мы со-
вершенно не будем их плодить. 

Это касается и Центра еди-
ноборств в Каменске-Ураль-
ском. Все деньги на заверше-
ние работ будут выделены, не 
переживайте. Действительно, 
в Каменске-Уральском колос-
сальные традиции развития 
бокса и других единоборств. И, 
конечно же, первый шаг в раз-
витии и поддержке этих видов 
спорта мы сделали именно в 
Каменске-Уральском.

Журналисты из Североу-
ральска губернатору напом-
нили, что при посещении в 
прошлом году шахты «Черему-
ховская—Глубокая» он пообе-
щал местным жителям помочь 
в решении вопроса со строи-
тельством Ледовой арены. На 
это Евгений Куйвашев предло-
жил, чтобы глава муниципаль-
ного образования определился 
с приоритетами: 

— Если в Североуральске 
сегодня нет ничего важнее, 
чем строительство Ледовой 
арены, — построим. Если это 
действительно столь необхо-
димо, давайте начнем хотя бы 
проектировать, привяжем ка-
кой-то проект применительно 
к городу Североуральску, или 
на три населенных пункта —  
я имею в виду Калью, Черему-
хово, и уже отсюда начнем от-
талкиваться.

А представителю муници-
пальной газеты из Ирбита, за-
давшему вопрос о перспективах 
строительстве Ледовой арены и 
в его городе, губернатор сооб-
щил, что по его сведениям про-
ект этого объекта готов, но были 
проблемы с экспертизой, кото-
рую он не смог пройти в про-
шлом году. И выразил уверен-
ность, что в этом году проблема 
будет решена, и такое строи-
тельство включат в план.

Журналисту из Серова, по-
сетовавшему на то, что стро-
ительство лыжероллерной 
трассы, о которой мечтают его 
земляки, не попало в област-
ную госпрограмму, хотя такая 
заявка была ранее подана, гу-
барнатор сообщил: 

— Нет, она попала, но не 
первоочередную. Мне Васи-
лий Сизиков звонил, мы го-
ворили на эту тему с ним. Я 
вот Олега Леонидовича (Че-
мезова) прошу, мы к апрелю 
посмотрим, как будет с бюд-
жетом, если дополнительные 
средства появятся, то мы обяза-
тельно выделим Серову на реа-
лизацию этого проекта.

Отвечая на вопрос о том, 
что он считает своим главным 
достижением в работе на посту 
высшего должностного лица 
области, Евгений Куйвашев 
ответил, что главным считает 
все сделанное. «...И выставки, и 
участие в международных про-
ектах, и реализация этих круп-
ных проектов, и Универсиады, 
и Чемпионат мира по футболу, 
и игра наших команд, и дет-
ские секции, и пришкольный 
стадион — все это главное», — 
сказал глава региона.

ЛЕОНИД ПОЗДЕЕВ

Евгений КУЙВАШЕВ проверил ход работ по строительству и реконструкции 
объектов спорткомплекса «Калининец» в рамках подготовки к 
Всемирным студенческим играм 2023 года в Екатеринбурге
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— Елена Валерьевна,  
в Свердловской области в по-
следние годы проходят круп-
ные спортивные меропри-
ятия. Какое место занимает 
в работе Законодательного 
Собрания тема физической 
культуры?

— Наш регион действительно 
является одним из самых спор-
тивных субъектов России, в част-
ности, по командным видам 
спорта. Уделяется большое вни-
мание профессиональному, мас-
совому спорту, развитию спор-
тивной инфраструктуры. 

Свердловская область не 
только растит чемпионов, но 
и проводит спортивные ме-
роприятия самого высокого 
уровня. 

Профильный комитет в За-
конодательном Собрании ра-
ботает шестой год, или второй 
созыв. Что касается вопросов 
физкультуры и спорта, наш ко-
митет работает над совершен-
ствованием областного за-
кона «О физической культуре 
и спорте», над финансирова-
нием этих направлений в об-
ластном бюджете. 

— В 2021 году избран но-
вый состав Законодатель-
ного собрания Свердловской 
области, изменились ли при-
оритеты в направлении ра-
боты по развитию спорта и 
физической культуры в но-
вом составе комитета, да и 
ЗССО в целом?

Не думаю, что приоритеты 
кардинально поменялись. Мо-
жет быть, добавились некото-
рые акценты с учетом требо-
ваний времени, федерального 
законодательства. Нашей глав-
ной задачей остается законода-
тельное обеспечение социаль-
но-экономического развития 
Свердловской области. И раз-
витие спорта — одно из прио-
ритетных направлений. 

Что касается комитета, 
мы продолжаем вместе с 
правительством области ра-
ботать над возможностями 
и повышением доступно-
сти занятий физкультурой и 
спортом. Это механизмы —  
через бюджет, через зако-
нодательную базу, вовле-
чение предпринимателей. 
Члены нашего комитета —  
представители разных сфер 
жизни — образования, здраво-
охранения, бизнеса, предста-
вители разных политических 
партий. Новые взгляды, новые 
идеи — не сомневаюсь, это бу-
дет во благо развития спорта. 

— В ГД России в 2021 году 
избраны два наших извест-
ных спортсмена — Сергей Че-
пиков и Антон Шипулин. Ис-
пользуете Вы в вашей работе 
связи с ними?

— Наши известные биатло-
нисты работают в Госдуме уже 
не первый созыв. Конечно, мы 
на связи. Депутаты Госдумы, 
избранные от нашего региона, 
«лоббисты» Свердловской об-
ласти в привлечении средств 
федерального бюджета на 
проекты развития. И вопросы 
спорта — не исключение. 

Безусловно, при поддержке 
наших депутатов принят феде-
ральный закон о социальном 
налоговом вычете на спорт. Те-
перь за занятие спортом также 
можно получить «кэшбэк». 

И Сергей Владимирович, и 
Антон Владимирович входят в 
состав Общественного совета 
проекта «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
«Детский спорт». В том числе 
мы занимаемся вопросами 
развития школьного спорта, 
ремонта спортивных залов в 
сельских школах и спортив-
ных площадок. Однако темпы 
ремонтов спортзалов пока не-
достаточны с учетом потреб-
ностей, запросов территорий. 
Держим эти вопросы на кон-
троле и традиционно подни-
маем при формировании бюд-
жета. 

При федеральной под-
держке в Каменске–Уральском 
в 2021 году реализован про-
ект строительства ФОКОТа — 
это ФОК открытого типа. Но-
вый современный спортивный 
объект размещен на стадионе 
«Металлург». Он включает 
футбольное поле с искусствен-
ной травой, уличные трена-
жеры, беговые дорожки, пло-
щадки для игры в баскетбол и 
волейбол. 

Летом в наших муниципа-
литетах под эгидой проекта 
проведен Фестиваль дворо-
вого спорта: матчи по футболу  
и баскетболу. Для молодежи это 
хорошая возможность встре-
титься, поиграть на открытом 
воздухе, еще и получить призы. 

— Какие вопросы по раз-
витию и поддержке спорта 

рассматривались на коми-
тете в прошлом году?

— Думаю, здесь можно го-
ворить о вопросах физкуль-
туры и спорта в совокупности 
с другими направлениями. На-
пример, в прошлом году после 
широкого обсуждения в реги-
онах принят федеральный за-
кон «О молодежной политике 
в Российской Федерации». Мы 
внесли существенные измене-
ния в наш закон «О молодежи в 
Свердловской области». В числе 
целей и принципов молодежной 
политики выделено, в том числе, 
создание условий для участия 
молодежи в политической, со-
циально-экономической, науч-
ной и спортивной и культурной 
жизни общества. А формирова-
ние условий для занятий физ-
культурой, спортом и содей-
ствию здоровому образу жизни 
молодежи является одним из ос-
новных направлений реализа-
ции молодежной политики. 

Также мы рассматривали 
реализацию проекта «Турист-
ско-рекреационного кластера 
«Гора «Белая». С одной сто-
роны, это туристический про-
ект, с другой — одним из его 
ключевых объектов, который 
притягивает туристов, является 
горнолыжный комплекс «Гора 
Белая». Обсуждались вопросы 
развития инфраструктуры на 
«Белой», повышение транс-
портной доступности, условий 
для спортсменов. 

Важным считаю выездное 
заседание комитета в Нижний 
Тагил. Оно прошло на площадке 
спортивно-адаптивной школы 
имени Михалины Лысовой, рас-
смотрены вопросы адаптивного 
спорта. В нашем регионе более 
32 тысяч уральцев с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья систематически занима-
ются адаптивной физкультурой 
и спортом, более половины из 
них — дети. Считаем необходи-
мым уделять этому направле-
нию особое внимание. 

На заседании депутаты под-
нимали вопросы деятельности 
школьных спортивных клубов —  
это одна из форм физкультур-
но-спортивных организаций. 
Правительству Свердловской 
области предложено прове-
сти мониторинг деятельности 
школьных спортивных клубов, 
разработать методические ре-
комендации по организации их 
деятельности в общеобразова-
тельных организациях. 

— В 2023 году в Екате-
ринбурге пройдет Универ-
сиада-2023, как Вы оцени-
ваете работу по подготовке 
к ней?

— Работа идет полным хо-
дом. Это федеральный спор-
тивный проект, имеющий 
большое значение для России. 
Подготовка к Универсиаде — 
на контроле в федеральном 
правительстве, ее курирует 
лично глава региона Евгений 
Куйвашев. 

На недавней пресс-конфе-
ренции Евгений Владимиро-
вич заверил журналистов, что 
строительство всех объектов и 
подготовка к Универсиаде ве-
дется в соответствии с утверж-
денными сроками.

— В конце 2021 года при-
нят бюджет Свердловской 
области. Как Вы его оцени-
ваете в разрезе спорта, физи-
ческой культуры, строитель-
ства и развития спортивной 
инфраструктуры?

— Объем средств в област-
ном бюджете–2022 на физкуль-
туру и спорт выше по сравне-
нию с прошлым годом более 
чем на треть или 5 млрд рублей, 
а по сравнению с 2020 годом — 
почти в два раза. 

Да, немалая доля средств —  
это подготовка объектов Уни-
версиады: строительство и ре-
конструкция. Это 35 совре-
менных спортивных объектов, 
отвечающих международ-
ным требованиям. Причем, не 
только в Екатеринбурге, но и 
в Верхней Пышме — дворец 
самбо, в Сысерти — теннис-
ный центр, в Первоуральске —  
Дворец водных видов спорта. 
Это по-настоящему классные 
спорткомплексы, где в недале-
ком будущем смогут заниматься 
и тренироваться наши дети. Так 
что считаем это бюджетными 
инвестициями в будущее под-
растающего поколения. 

При этом немалое вни-
мание уделяется массовому 
спорту, поддержке действую-
щих спортивных объектов в 
территориях. Правительство 
поддержало нас в вопросе ре-
монта спортивных площадок —  
рассчитываем, что в следую-
щем году их будет несколько 
больше. По предложениям де-

путатов заложены дополни-
тельные средства на капремонт 
ДЮСШ «Олимп» в Рефтинском, 
обеспечение безопасности на 
объектах физкультуры и спорта 
в Нижнем Тагиле, ремонт 
спорткомплекса «Малахит» 
в Горноуральском городском 
округе — это важный спортив-
ный объект для всех сельских 
территорий округа. 

К вопросу реконструкции и 
реставрации здания для Ураль-
ской шахматной академии в 
Екатеринбурге, который мои 
коллеги вынесли на обсужде-
ние, мы рассчитываем вер-
нуться в следующем году при 
рассмотрении исполнения 
бюджета. Этот механизм ис-
пользуется довольно часто, при 
поступлении дополнительных 
доходов в бюджет. 

— Следите ли Вы, члены 
комитета за результами на-
ших спортсменов и команд, 
за кого болеете?

— Конечно! Не сомнева-
юсь, у каждого депутата есть 
любимый вид спорта, свои 
кумиры, любимые команды. 
У многих дети профессио-
нально занимаются спортом, 
есть чемпионы в территориях, 
которых мы всячески стара-
емся поддержать. Например, 
у нас в Первоуральске очень 
любят хоккей с мячом. Я ис-
кренне болею за нашу команду 
«Уральский трубник». 

На днях стало известно, 
что семь спортсменов из 
Свердловской области во-
шли в Сборную России и бу-
дут представлять нашу страну 
на зимней Олимпиаде в Пе-
кине. Конечно, это повод для 
гордости, будем «держать ку-
лаки» за наших биатлонистов, 
летающих лыжников.

— Как организована спор-
тивно-массовая работа де-
путатов Законодательного 
Собрания? Есть ли свои спор-
тивные лидеры?

— Спортивные лидеры, без-
условно, есть. Коллеги-муж-
чины занимаются футболом, 
хоккеем, плаванием, волейбо-
лом, есть ветераны спорта. Есть 
практика проведения товари-
щеских матчей. В этом созыве 
среди депутатов — впервые ав-
тогонщик и победитель ралли 
Дакар-2017 Сергей Карякин. Во 
фракции «Единая Россия» он са-
мый молодой депутат. О том, 
что спорт — это большой труд, 
с какими проблемами сталкива-
ются спортсмены, мы знаем не 
понаслышке. Важно создать ус-
ловия, чтобы как можно больше 
жителей области занимались 
спортом, вели здоровый образ 
жизни. У нашего региона боль-
шой потенциал.

АННА ЛОГИНОВСКИХ

Будем болеть за наших спортсменов 
на Олимпиаде в Пекине
Редакция уже много лет ведет рубрику «Спортивный портрет Законодательного Собрания». Сегодня 
мы предлагаем интервью с депутатом Еленой Чечуновой. Елена Валерьевна возглавляет Комитет по 
молодежной политике, развитию физической культуры, спорта и туризма.

Этап эстафеты огня зимней Универсиады — 2019 в Екатеринбурге, 2018 г.



| 5«Спорт-Аншлаг» №1 (628) | 31 января 2022 года Рождественские старты 2022

— Рафаил Рашитович, 
вы, говоря о «Луче» и «Рож-
дественских стартах», всегда 
упоминаете об Эдуарде Спи-
ридоновиче Яламове, в па-
мять о котором проходят эти 
соревнования. Кем он был 
для этих стартов?

— Я всегда говорил и го-
ворю, что он был великим ру-
ководителем Уральского оп-
тико-механического завода и 
просто замечательным чело-
веком. Именно он дал название 
нашему клубу — «Луч».

— Откуда, кстати, оно по-
шло? 

— Луч — это линия, вдоль 
которой распространяется 
энергия светового поля. Очень 
символическое значение для 
спортивного клуба, который 
ставит во главу угла физиче-
ское развитие людей и дости-
жение высоких результатов в 
профессиональном спорте. Ну, 
и для нашего завода, специали-
зирующегося на выпуске высо-
коточных оптико-электронных 
систем для широкого спектра 
применения, луч — важный 
элемент работы.

— Возвращаясь к Яламову, 
ему удалось построить спор-
тивный комплекс «Луч» и 
стать автором идеи создания 
«Рождественских стартов»?

— Да! Наш замечательный 
комплекс был построен только 
за счет предприятия. Участво-
вали все отделы и цеха, было 
расписано, какое конкретное 
подразделение, чем именно за-
нимается. А сколько субботни-
ков с заводчанами было про-
ведено! 29 декабря 1989 года 
комплекс был сдан в эксплу-
атацию. В 1990-м в разговоре 
со мной Эдуард Спиридонович 
предложил провести какие-то 
спортивные старты, которые 
бы стали визитной карточкой 
и завода, и спортивного клуба 
«Луч». И мы тогда приняли ре-
шение проводить легкоатлети-
ческие соревнования. Формат 
тех стартов был совсем другим, 
нежели сейчас. Но и комплекс 
был иным: по кругу три до-
рожки по 150 метров, а внутри 
шесть дорожек по 50 метров. 
Мы тогда радовались уже тому, 
что к нам приезжали спор-
тсмены из Челябинска и Кур-
гана. С каждым годом в плане 
организации и спортивной со-
ставляющей мы добавляли. К 
нам начали приезжать ведущие 
спортсмены страны. Потом, по-
сле реконструкции, довели ста-
дион до мировых стандартов: 
по кругу четыре дорожки по 

200 м и внутри восемь дорожек 
по 60 м. Тогда о наших сорев-
нованиях широко узнали уже 
во всей стране. Мы приглашали 
все больше титулованных спор-
тсменов.

— Какое-то время «Рож-
дественские старты» даже 
имели статус международ-
ных?

— На одном из соревнова-
ний присутствовали тогдаш-
ние президент Всероссийской 
федерации легкой атлетики, 
главный тренер сборной, гу-
бернатор Свердловской обла-
сти Эдуард Россель, мэр Екате-
ринбурга Аркадий Чернецкий. 
Главный тренер предложил 
провести «Рождественские 
старты» в статусе международ-
ных соревнований. Пообещали 
обсудить это с Международ-
ной федерацией. Наши власти 
дали добро. Потом в течение 
пяти лет мы приглашали спор-
тсменов Кении, Эфиопии, Ни-
герии, Польши, Испании. Это 
продолжалось до тех пор, пока 
нашу страну не лишили ста-
туса члена в Международной 
федерации легкой атлетики и 
не запретили организовывать 
международные старты. К со-
жалению, до сих пор федера-
ция не восстановлена в своих 
правах.

— Как этот факт сказыва-
ется на уровне «Рождествен-
ских стартов»?

— Пять лет мы были в меж-
дународном календаре, и к нам 
приезжали зарубежные спор-
тсмены. От этого рейтинг со-
ревнований был выше. Да и для 
болельщиков всемирно извест-
ные имена притягательны. К 
сожалению, многие ведущие 
наши спортсмены, которые 
еще могли радовать своими 
победами, ушли из-за невоз-
можности соревноваться на 
международной арене. Это и 
Ксения Аксенова (Усталова), и 

Алена Тамкова. Вместе с тем 
к нам продолжают приезжать 
наши ребята, которые зани-
мают высокие позиции в ми-
ровых рейтингах: Елена Ко-
робкина, Александра Гуляева, 
Кристина Сивкова, Констан-
тин Шабанов, Михаил Аки-
менко, Наталья Спиридонова и 
многие другие. Они имеют ги-
гантский опыт соревнований 
на мировой арене. И когда при-
езжают в Екатеринбург, всегда 
хвалят наши соревнования. Я 
считаю, что это все искренне. 
Иначе они бы не стали на Рож-
дество из года в год приезжать 
в Екатеринбург. 

— Отстранение России 
от международных стартов, 
насколько я понимаю, — это 
не первый вызов, с которым 
пришлось столкнуться «Рож-
дественским стартам»? За 
счет чего удалось сохранить 
соревнования в 1990-е и «ну-
левые», когда хронически не 
хватало денег?

— Все благодаря Яламову. 
Пока он был гендиректором, 
проблем не возникало. Его ав-
торитет и любовь к спорту де-
лали свое дело. Мы сначала 
сами занимались привлече-
нием спонсоров. Если у нас 
бюджет где-то не верстался, 
мы знали, что можем прийти 
к Эдуарду Спиридоновичу, и 
он поможет финансово. Про-
блемы начали возникать после 
его смерти в 2005 году. С бюд-
жетом становилось все слож-
нее и сложнее. Один год сло-
жилась ситуация, что бюджета 
вообще не было! Поднимался 
вопрос: проводить или нет 
«Рождественские старты»? Но 
мир не без добрых людей. Вы-
ручил министр спорта Сверд-
ловской области Леонид Аро-
нович Рапопорт, с которым мы 
идем вместе по жизни уже 40 
лет. Он пригласил меня к себе. 

Я ему объяснил ситуацию: де-
нег нет, и мы не можем прове-
сти соревнования. На что он 
сказал, чтобы я готовил старты, 
а он найдет деньги. В тот год он 
нам очень помог. Думаю, если 
бы мы тогда не провели «Рож-
дественские старты», то потом 
бы было значительно сложнее 
их организовывать. Последую-
щие годы благодаря министер-
ству спорта мы уверенно смо-
трим в будущее. Естественно, 
значительный вклад продол-
жают вносить УОМЗ и наши 
партнеры.

— Прекрасно помню те 
времена, когда вы замы-
кали на себе абсолютно всю 
работу по организации «Рож-
дественских стартов». Сей-
час же вокруг вас большая 
команда единомышленни-
ков — молодых ребят, кото-
рые так или иначе были свя-
заны с легкой атлетикой или 
спортом вообще. Насколько 
тяжело было делегировать 
свои полномочия людям в 
два раза младше вас?

 — Абсолютно не тяжело. 
Тех, кто работает сейчас на 
«Рождественских стартах», я 
прекрасно знаю. Это мои уче-
ники Михаил Липский, Яков 
Петров, Сергей Тишкин, Ан-
дрей Минжулин, Евгений Ма-
саев, Александр Курелюк. У 
них была яркая карьера, по за-
вершении которой они при-
няли решение остаться рядом 
со спортом. Хотя кто-то из них 
поменял основную сферу дея-
тельности, но все равно предан 
легкой атлетике и «Лучу». От-
дельно добавлю в этот список 
специалистов Центра спортив-
ных мероприятий Свердлов-
ской области, которые также 
вносят большой вклад в успеш-
ное проведение наших сорев-
нований. И, конечно, моя опора 
— сын Вадим. Моя же задача 
сейчас — сформировать бюд-
жет соревнований. Цель ребят 
— постоянное поступательное 
движение «Рождественских 
стартов». С каждым годом хоть 
на немного мы должны стано-
виться лучше.

— Получается?
— Естественно! Иначе к 

нам бы не приезжали из года 
в год самые лучшие легкоат-
леты страны. Практически все 
ведущие спортсмены России 
выступали на «Рождественских 
стартах». Великий Юрий Ми-
хайлович Борзаковский первый 
раз посетил наши соревнова-
ния в 17 лет и потом лет восемь 
подряд приезжал. Он говорил: 

«Когда я начинаю год в Екате-
ринбурге, сезон у меня склады-
вается успешно». А он, между 
прочим, — чемпион Европы, 
мира и Олимпийских игр! То 
же самое могу сказать о Вла-
димире Никитине, который из 
года в год борется у нас за по-
беду на 3000 м. А какие спор-
тсмены соревновались у нас в 
прыжках в высоту: Анна Чиче-
рова, Елена Елесина, Иван Ухов, 
Мария Ласицкене. Все — олим-
пийские чемпионы. Этот спи-
сок можно продолжать беско-
нечно.

— Не жалко, что с такими 
звездными спортсменами 
вам приходится проводить 
соревнования фактически в 
самом начале сезона, когда 
они объективно еще не нахо-
дятся на пике своей формы?

— В целом уровень резуль-
татов высокий. Вот смотрите: 
зимний легкоатлетический се-
зон в мире начинается с 1 дека-
бря. И 7 января — это, считай, 
уже второй месяц. На наших 
«Рождественских стартах» 
спортсмены регулярно показы-
вают лучшие результаты сезона 
в Европе, в мире. За всю исто-
рию соревнований здесь были 
установлены десять рекордов 
России и два высших мировых 
достижения. Поверьте: у нас 
мало таких соревнований, где 
бы были показаны столь высо-
кие результаты. Так что я с оп-
тимизмом смотрю в будущее.

АНДРЕЙ КАЩА

Рафаил Карманов: «С каждым годом 
мы должны становиться лучше»
На протяжении трех десятилетий легкоатлетические «Рождественские старты» в Екатеринбурге 
ассоциировались с именем Рафаила Карманова – бессменного директора спортивного клуба «Луч», 
почетного гражданина Екатеринбурга. Он — сердце и мотор соревнований. Без его железного харак-
тера и харизмы «Рождественские старты» вряд ли бы дожили до своего 31-летия. О сложном пути к 
нынешнему успеху Рафаил Карманов рассказал корреспонденту «Спорт-Аншлага».

Моменты награждения
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Берите пример  
с «Рождественских стартов»!

Первые в России,  
в числе лучших  
в мире

«Рождественские старты» 
давным-давно стали брендом 
в мире легкой атлетики. Через 
эти соревнования прошли все 
сильнейшие российские спорт-
смены последних трех десят-
ков лет. Организаторы гор-
дятся тем, что «Рождественские 
старты» проводились даже в са-
мые сложные времена, когда 
«Луч» едва сводил концы с 
концами, а спонсоры не спе-
шили выстраиваться в оче-
редь. Все усилия не прошли 
понапрасну. Теперь «Рожде-
ственские старты» призна-
ются Всероссийской федера-
цией легкой атлетики лучшими 
однодневными соревновани-
ями страны, а World Athletics, 
которая управляет всей миро-
вой легкой атлетикой, ставит 
старты в «Луче» в топ-50 луч-
ших соревнований в закрытых 
помещениях на планете. А их 
во всем мире проводится бо-
лее 600!

Уже три года «Рождествен-
ские старты» транслируются в 
прямом эфире на телеканале 
«Матч! Страна» и в интернете. 
В этот раз добавились муници-
пальные телеканалы Нижнего 
Тагила и Каменска-Уральского. 
Еще одной приятной новин-
кой для фанатов легкой атле-
тики стали две параллельные 
трансляции, которые велись 
из «Луча»: в рамках одной из 
них показывали только бего-
вые виды, а в рамках другой —  
прыжки в высоту, которые по 
времени проведения накла-
дывались на соревнования бе-
гунов. Таким образом, болель-

щики больше не мучились, 
когда «высота» перекрывалась 
забегами, и наоборот. Пожалуй, 
никто в России прежде такого 
сервиса зрителям еще не пред-
лагал.

Приобретения  
и потери

Как обычно, состав участни-
ков «Рождественских стартов» 
пестрел громкими именами. 
В секторе для прыжков в вы-
соту парил серебряный при-
зер чемпионата мира-2019 Ми-
хаил Акименко. В беге на 300 м 
стартовала многократная чем-
пионка страны в беге на 200 м 
и 400 м Екатерина Реньжина, а 
главной звездой на 1 000 м стал 
еще один суперзвездный рос-
сийский бегун Константин Хол-
могоров. 18-кратный чемпион 
России Владимир Никитин бе-
жал за очередной победой на 
дистанции на 3 000 м. Всего же 
на дорожку «Луча» вышли бо-
лее 20 чемпионов страны раз-
личных лет.

Увы, не обошлись соревно-
вания без потерь. Не сумела 
приехать в Екатеринбург олим-
пийская чемпионка и трехкрат-
ная чемпионка мира в прыжках 
в высоту Мария Ласицкене, ко-
торая год назад уже соревно-
валась в «Луче». Не вышла на 
дорожку завсегдатай «Рожде-
ственских стартов» и самая бы-
страя женщина-спринтер Рос-
сии Кристина Сивкова. Но их 
отсутствие никак не повлияло 
на высокие результаты, кото-
рые были показаны на «Рожде-
ственских стартах».

Охота за рекордом

По лучшему результату се-
зона в стране выступил по-
бедитель в беге на 60 метров 
Игорь Образцов (Ульяновская 
область), который показал не 
только высокий результат, но 
и выполнил норматив на зим-
ний чемпионат мира — 6.58 

(норматив 6.63). Рекорд «Рож-
дественских стартов» в беге на 
600 метров установил Савелий 
Савлуков (Краснодарский — 
Алтайский края) — 1:18.05. Ве-
ликолепные результаты в беге 
на 1000 м показали Инесса Гу-
сарова (2:39.76), представляю-
щая Белгородскую и Брянскую 
области, а также Константин 
Холмогоров из Пермского края 
(2:21.01). Любопытно, что вто-
рым следом за прикамским 
легкоатлетом финишировал 
паралимпийский чемпион в 
беге на 1500 м Антон Кулятин 
(Новосибирская область) —  
2:23.37.

Про Холмогорова хочется 
сказать отдельно. Он соревну-
ется на знаковой для легкоат-
летической России дистанции 
800 м, на которой 20 лет назад 
блистал великий Юрий Борза-
ковский. Сам Юрий Михайло-
вич в бытность спортсменом не 
раз приезжал в Екатеринбург. 
Ему принадлежит рекорд «Рож-
дественских стартов» в беге на 
1000 м — 2:20.49, который да-
тируется 2008 годом. Холмого-
ров из года в год приезжает в 
уральскую столицу в надежде 
побить то достижение предше-
ственника. Но пока — никак.

— Мы традиционно откры-
ваем сезон в Екатеринбурге на 
привычной дистанции 1000 м, —  
сказал Константин Холмогоров. —  
Увы, опять не получилось по-
бить рекорд Юрия Михайло-
вича Борзаковского. Почему? 
Пока не все ребята набрали 
нужные кондиции и приехали 
сюда. В таких условиях всю дис-
танцию пришлось работать са-
мому. Немного не хватило. Но 
ничего страшного — нацелива-
емся на следующий год. Что же 

касается самих соревнований, 
то «Рождественские старты» —  
одни из лучших коммерче-
ских стартов в России как по 
уровню конкуренции, так и в 
целом по организации. Здесь 
всегда очень празднично. Жаль, 
что из-за ковида мало болель-
щиков.

Кто самый 
титулованный 
легкоатлет 
России?

Заключительным видом бе-
говой программы была дистан-
ция 3000 метров, где стартовал 
суперзвезда стайерского бега 
Владимир Никитин. Предста-
витель Прикамья не стал от-
сиживаться за спинами своих 
соперников и практически с са-
мого первого метра возглавил 
бег, удаляясь от конкурентов. В 
итоге очередная победа с хоро-
шим результатом — 7:46.35. От-
метим, что норматив на чем-
пионат мира в помещении 
на этой дистанции пониже 
(7:50.00).

— Уже по сложившейся тра-
диции седьмой год подряд вы-
езжаем с тренером в Екатерин-
бург, — сказал после финиша 
Владимир Никитин. — Се-
годня передо мной стояла за-
дача пробежать, насколько го-
тов. Каждый круг по 31 секунде. 
Задачу выполнил — тренер до-
волен. Ну, и я тоже. Да, выиграл 
уверенно. К сожалению, с каж-
дым годом конкуренции все 
меньше и меньше. И это очень 
печально.

— Недавно кто-то посчи-
тал, что вы едва ли не самый 
титулованный российский 

легкоатлет, который чемпио-
наты России выигрывал чуть 
ли не два десятка раз. 

— Если честно, я и сам не 
знаю, сколько раз выигрывал 
чемпионаты России. Считать 
победы — это плохая примета. 
Но точно побеждал меньше 
Елены Коробкиной. Она заво-
евывала золото более 20 раз. 
У меня нет цели обогнать ее. 
Главная задача — показывать 
высокие результаты. 

Стоит отметить, что не 
остались без наград престиж-
ных «Рождественских стар-
тов» и легкоатлеты Свердлов-
ской области. На их счету три 
бронзовых медали. На дис-
танции 300 м отличился Ру-
дольф Верховых из нижне-
тагильского «Спутника», на  
600 м — екатеринбуржец Семен 
Ионов (спортшкола «Виктория» —  
УрФУ), а у женщин на 2000 м — 
еще одна представительница 
столицы Урала и УрФУ Анна 
Тропина.

7 января в екатеринбургском спортивном комплексе «Луч» в 31-й раз прошли легкоатлетические 
«Рождественские старты» – мемориал Эдуарда Спиридоновича Яламова, которые собрали более 140 
спортсменов топ-уровня из 41 субъекта РФ.
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Сенсация  
со знаком «минус»

Главной сенсацией сорев-
нований стало поражение в 
секторе для прыжков в высоту 
Михаила Акименко (Москва — 
Кабардино-Балкарская Респуб- 
лика), который остановился на 
довольно скромной для себя 
высоте 2.22 м и занял итого-
вое третье место. 

— На зиму никакие планы 
не ставил и не ставлю, — при-
знался после окончания со-
ревнований Акименко. — Про-
шлым летом я получил травму 
стопы и сейчас просто прове-
ряю ее. А форму еще успею на-
брать. Возможно, даже успею к 
зимнему чемпионату России. 
Несмотря на проблемы со здо-
ровьем, я все равно приехал в 
Екатеринбург. Мне тут очень 
нравится. Если бы не нрави-
лось, я сюда просто не ездил 
бы. Нисколько не расстроился 
итоговому третьему месту. Мо-
лодцы молодые парни, которые 
опередили меня. Жаль, что им 
не удалось прыгнуть «по меж-
дународнику» (2.28 м). Но все 
равно приятно, что есть те, кто 
идут следом за нами.

Чемпионом в прыжках в 
высоту в рамках «Рождествен-
ских стартов» стал 19-летний 
Матвей Тычинкин из Башкор-
тостана (2.25 м).

— Сначала прыжки полу-
чались не очень, но потом я 
поймал вот этот «дзен» и все 
встало на свои места, — сказал 
Матвей Тычинкин. — Соревно-
вания очень приятные. Устано-
вил здесь личный рекорд. При-
рост результатов происходит 
за счет качественно проведен-
ных сборов. Пришлось сорев-
новаться с самим Михаилом 
Акименко. Это очень сложно 
морально соперничать в од-
ном секторе с таким авторите-
том. Да и вообще, когда я перед 
началом турнира посмотрел 
старт-лист, подумал, что побе-
дить здесь будет очень сложно. 

Стоит отметить, что вто-
рой год подряд «Рождествен-
ские старты» в прыжках в вы-
соту проходят в формате «Битвы 
полов» — соревнований муж-
чин и женщин с гандикапом 34 
см. В прошлом году Акименко 
«обпрыгал» трехкратную чем-
пионку мира и будущую олим-
пийскую чемпионку Токио-2020 

Марию Ласицкене. В этот раз 
лучшим вновь стал представи-
тель сильного пола. Так что пока 
счет 2:0 в пользу мужчин.

Надеемся 
на помощь 
Карманова

В числе главных гостей на 
«Рождественских стартах» была 
приглашена исполняющая обя-
занности президента Всерос-
сийской федерации легкой 
атлетики олимпийская чем-
пионка, многократная чемпи-
онка мира и Европы великая 
Ирина Привалова. Как оказа-
лось, в «Луче» она не была два 
десятка лет и оказалась при-
ятно удивлена увиденному.

— Соревнования очень ди-
намичные, компактные, хо-
рошо организованные, —  
отметила Ирина Привалова. —  
Моментально выдаются резуль-
таты. Организаторы пригла-
сили хороших комментаторов. 
«Рождественские старты» —  
это те соревнования, с которых 
можно и нужно брать пример. 
Сейчас у нас во Всероссийской 

федерации легкой атлетики 
создается Совет регионов. Ди-
ректор «Рождественских стар-
тов» Рафаил Рашитович Карма-
нов обязательно войдет в этот 
Совет, потому что его опыт дол-

жен помочь и нам, и другим ре-
гионам в организации и прове-
дении соревнований на таком 
уровне, как это делается в Ека-
теринбурге.

— Как вам спортивные ре-
зультаты «Рождественских 
стартов»?

— 7 января — это только на-
чало сезона. Несмотря на это, 
во всех видах ребята показали 
очень неплохие результаты. С 
учетом того, что спортсмены 
будут набирать форму к фев-
ралю, когда у нас запланирован 
чемпионат России, их выступ- 
ление в Екатеринбурге вселяют 
в нас хорошие надежды. 

— В барьерном беге на  
60 м проиграл главный фа-
ворит Константин Шаба-
нов, а вице-чемпион мира 
в прыжках в высоту Михаил 
Акименко в секторе и вовсе 
стал только третьим, показав 
при этом совсем уж скром-
ные 2.22 метра. Удивлены?

— У Шабанова в финале 
получился не очень удачный 
старт — он повалил почти все 
барьеры. Это помешало пока-
зать быстрые секунды. Но та-
кое бывает. Это соревнования, 
спорт. Ну, и соперников нельзя 
сбрасывать со счетов. Что ка-
сается Акименко, то он еще 
не вошел в свою форму. Хотя 
было видно, что он пытался 
выжать максимум. Но, повто-
рюсь, главные зимние старты 
ждут нас впереди. Кроме того, 
возможно, он не ожидал такого 

упорного сопротивления от мо-
лодых ребят. В любом случае, и 
Шабанову, и Акименко, и мно-
гим другим нашим легкоатле-
там «Рождественские старты» 
нужны в плане подводки и воз-
можной корректировки своих 
тренировочных планов.

— Если не изменяет па-
мять, вы в предыдущие годы 
не приезжали в Екатерин-
бург.

— Да, я не была на «Рожде-
ственских стартах» с 2000 года, 
когда еще сама активно высту-
пала. Помню, в тот год я пере-
ходила с короткого спринта на 
400 м с барьерами. Уже вела 
барьерную подготовку. Но ре-
шила простартоваться в Ека-
теринбурге в гладком спринте 
на 60 м. Пробежала за 5,9 сек. 

Тогда выиграла соревнова-
ния и поняла, что, несмотря 
на проводимую специфиче-
скую работу с барьерами, ско-
рость все равно присутствует. 
Поэтому спокойно стала тре-
нироваться дальше на ба-
рьерах с мыслями о том, что 
всегда можно вернуться в глад-
кий бег. Психологически было 
проще, когда понимаешь, что 
есть пути отхода.

Амбиций 
становится 
больше

Несмотря на то, что до 
следующих «Рождественских 
стартов» еще целый год, ко-
манда организаторов уже 
приступила к подготовке к 
будущим соревнованиям. Тем 
более, совсем скоро в эксплу-
атацию после реконструкции 
будет сдан легкоатлетический 
стадион «Калининец», на ко-
тором пройдут старты Все-

мирных летних студенческих 
игр-2023. Бесценный опыт, 
полученный в «Луче», безус-
ловно, станет отличным под-
спорьем для того, чтобы че-
рез полтора года организовать 
лучшую Универсиаду в исто-
рии и вновь получать востор-
женные отзывы от участников!

АНДРЕЙ КАЩА

Рождественские старты 2022
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Созвездие спортивных возможностей
Современный Физкультурно-спортивный центр «Орион» в поселке Верхняя Синячиха соответствует всем стандартам 
физической культуры и спорта. Профессиональная тренировочная база, грамотные инструкторы, хорошая 
инфраструктура и доброжелательное отношение администрации и персонала центра станут для вас любимым 
местом для проведения семейного досуга, занятий спортом у приверженцев здорового образа жизни и спортсменов-
профессионалов. ФОК полностью приспособлен для занятий людей с ограниченными возможностями здоровья. 
Комфортное проживание в гостинице «Сириус» оставит у вас самые приятные впечатления.

Константин Дмитриевич КУЗНЕЦОВ, 
директор МБУ «Физкультурно-
спортивный центр» 
МО Алапаевское

— Константин Дмитрие-
вич, как давно работает ваш 
физкультурно-спортивный 
центр и почему он носит на-
звание «Орион»?

— Наш центр очень молод. 
Открытие его состоялось в 2014 
году, а название он унаследо-
вал от стадиона, построенного 

в поселке Верхняя Синячиха 
шестью годами раньше. В 2008 
году Администрация муници-
палитета провела конкурс на 
лучшее название, и большин-
ство жителей высказались за 
присвоение стадиону имени 
Ориона — героя древнегрече-
ской мифологии, в честь кото-
рого названо также и одно из 
самых ярких созвездий.

— А сегодня что представ-
ляют собой объекты спор-
тивной инфраструктуры 
ФСЦ, каковы их характери-
стики?

— Это уже упомянутый 
стадион с добротным искус-
ственным покрытием фут-
больного поля, 400-метровой 
беговой дорожкой на шесть 
полос, секторами для прыж-
ков в длину, волейбольной и 
баскетбольной площадками и 
зрительской трибуной на 500 
мест. А сам ФСЦ представляет 
собой большое трехэтажное 
здание, в котором размести-
лись универсальный игро-
вой зал размером 42х24 ме-

тра с трибунами для зрителей, 
25-метровый плавательный 
бассейн на четыре дорожки, 
тренажерный зал с современ-
ным оборудованием, гарде-
роб, медицинский кабинет, 
оздоровительный комплекс с 
массажной комнатой, кедро-
вой бочкой, гидромассажной 
ванной и массажной кроватью 
«нуга-бест», две сауны, разде-
валки с душевыми комнатами 
для спортсменов, буфет с обе-
денным залом, конференц-зал 
с мультимедиа. В здании есть 
и лифт для маломобильных 
групп населения. Важными 
для нас событиями стали от-
крытие в 2019 году рядом с 
ФСЦ гостиницы «Сириус» на 
90 мест, а в 2020 году — спор-
тивно-культурного парка 
«Орион» с километровой ве-
ло-лыжероллерной трассой, 
площадками для пляжного 
футбола и волейбола, детской 
площадкой, уличными трена-
жерами и зонами отдыха. На-

конец, в 2021 году центр по-
полнился еще одним очень 
популярным у посетителей 
спортивно-развлекательным 
объектом — веревочным пар-
ком «Орион» с двумя марш-
рутами разной сложности на 
разной высоте. Открылся он 
1 сентября 2021 года, и до на-
чала зимы его успели посе-
тить 1183 человека.

— Какие цели ставит перед 
собой руководство центра?

— Мы руководствуемся му-
ниципальной программой «Раз-
витие физической культуры, 
спорта и молодежной политики 
в МО Алапаевское до 2024 года», 
которая нацелена на создание 

эффективной и доступной ин-
фраструктуры для занятий физ-
культурой и спортом различных 
групп населения, в том числе 
лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья, на привлече-
ние граждан к здоровому образу 
жизни, на внедрение и реализа-
цию комплекса ГТО. Отсюда и 
главные цели нашего центра —  
удовлетворение потребностей 
населения в спортивной и оз-
доровительной деятельности, 
предоставление спортивных 
объектов для подготовки спор-
тсменов и сборных спортивных 
команд района.

— О деятельности и ре-
зультатах работы центра в 
цифрах что можете сказать?

— Из 22 210 сельских жите-
лей МО Алапаевское от 3 до 79 
лет 4500 систематически зани-
маются физкультурой и спор-
том и посещают наши спортив-
ные объекты. Из 990 учащихся 
Алапаевской детско-юношеской 
спортивной школы 524 занима-
ются на спортивных объектах 
нашего центра. За 2021 год от-
мечено более 99 тысяч посе-
щений ФСЦ, а на его объектах 
проведено 86 соревнований му-
ниципального, окружного и об-

ластного уровней и 56 сборов 
спортивных команд Свердлов-
ской области по различным ви-
дам спорта на которых побы-
вали 2 572 спортсмена, что в 
3,5 раза больше чем в 2020 году.

— Как вы оцениваете зна-
чение вашего центра для раз-
витии физкультуры и спорта 
в Алапаевском районе и в 
Свердловской области?

— О значении нашего цент- 
ра говорит тот факт, что муни-
ципальное управление физ-
культуры и спорта и Алапа-
евская ДЮСШ на постоянной 
основе проводят на наших 
спортивных объектах трени-
ровки и соревнования по лег-
кой атлетике, баскетболу, фут-
болу, волейболу, греко-римской 
борьбе, боксу, настольному 

теннису, плаванию. А на до-
говорной основе в рамках му-
ниципального задания мы 
предоставляем работникам и 
учащимся целого ряда бюджет-
ных и образовательных орга-
низаций района возможность 
посещать бассейн и тренажер-
ный зал, на наших спортивных 
объектах проходят соревнова-
ния и спартакиады, организуе-
мые управлением образования, 
проводятся занятия по физ-
культуре с учащимися Верхне-
синячихинских общеобразо-
вательных средних школ №2 и 
№3 и агропромышленного тех-

никума. В тренажерном зале и 
бассейне организуются заня-
тия для детей-сирот из дет-
ского дома и для воспитанни-
ков коррекционной школы. Для 
реализации потребностей насе-
ления в занятиях физической 
культурой и спортом в нашей 
территории реализуется Стра-
тегическая программа «Терри-
тория спорта» в рамках проек-
тов «Спорт для всех», «Займись 
спортом! Навстречу комплексу 
ГТО», «Доступная среда». Для 
привлечения к занятиям фи-
зической культурой большего 
количества детей и взрослых 
мы реализуем программы «Ак-
тивное долголетие», «Старшее 
поколение», «Плавание для 
всех», «Быть активным просто», 
«Кроссфит для всех», «Йога для 
всех». Они пользуются большой 
популярностью, и для участия 
в них к нам приезжают жители 
со всего района. Что же каса-
ется значения центра для обла-
сти, то мы наработали большой 
опыт в проведении учебно-тре-
нировочных сборов спортсме-
нов. Так, у нас проходили 
сборы баскетболистов екате-
ринбургской ДЮСШ им. А.Е. 
Канделя и спортклуба «Урал-
маш Кидс», боксеров спорт-
клуба «Чемпион» из Екатерин-
бурга и Талицы, спортшколы 
«Энергия» из Среднеуральска, 

футболистов из футбольных 
клубов «УРАЛ-Кидс», «Урал», 
«Родник», «Аталанта», «Син-
тур», «Юнион», волейболисток 
спортшкол «Уралочка» и футбо-
листов «ВИЗ СИНАРА», спорт-
клубов «Барс», «Солнечный» и 
«Иппон», пловцов спортшколы 
плавания «Малахит», спорт-
клуба по синхронному пла-
ванию Новоселовых, сборной 
команды Свердловской обла-
сти по карате и женской сбор-
ной нашего региона по хоккею 
на траве, спортсменов област-
ной Федерации по спортивной  
аэробике и многих других.

Торжественное открытие Веревочного парка «ОРИОН».  
Глава МО Алапаевское К. И. ДЕЕВ и директор НАО «СВЕЗА» Г. М. СОКОЛОВ

Занятие по аквааэробике с группой по АФК «Быть активным 
просто», инструктор-методист В. А. МИРЮЩЕНКО 
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— Какие знаковые спор-
тивные соревнования 
прошли в стенах ФСЦ в 2021 
году и какие запланированы 
на 2022 год?

— В соответствии с кален-
дарным планом МО Алапаев-
ское и областным календарем в 
нашем центре ежегодно прово-
дятся спортивные мероприя-
тия всероссийского, областного 
и муниципального уровней. 
Это «Лыжня России», «Кросс 
наций», легкоатлетическая 
эстафета в честь Дня Победы, 
областной спортивный фести-
валь «Предел прочности», от-
борочные соревнования Спар-
такиады вузов Свердловской 
области, областной этап фут-
больного фестиваля «Дворо-
вый футбол», муниципальный 
этап Всероссийских соревнова-
ний «Кожаный мяч», первен-

ство школьной баскетбольной 
лиги «КЭС-баскет» среди ко-
манд Восточного округа; Спар-
такиада работников местного 
самоуправления, Спартакиада 
МО Алапаевское среди людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья, зимняя об-
ластная Спартакиада среди 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, Спар-
такиады среди спортивных 
семей, среди школ и среди до-
школьных образовательных 
учреждений МО Алапаевское, 
областные соревнования по 
карате, чемпионаты МО Ала-
паевское по волейболу, ба-
скетболу, мини-футболу, на-
стольному теннису, Кубок по 
волейболу памяти К.И. Сва-
лова, зимнее открытое первен-
ство МО Алапаевское по лег-
коатлетическому многоборью 
«Шиповка юных», областные 
соревнования по легкой атле-
тике «Шиповка юных», откры-
тые областные турниры по гре-
ко-римской борьбе в честь Дня 

Победы и по настольному тен-
нису памяти братьев Смердо-
вых. Все они запланированы и 
на 2022 год.

— А какова роль вашего 
центр в деле внедрения Все-
российского физкультур-
но-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне»?

— В ФСЦ находится Центр 
тестирования ГТО муници-
пального образования Ала-
паевское, который по итогам 
2021 года занял первое место 
в Свердловской области. По 
плану в 2021 году нормативы 
ГТО должны были выполнить 
800 жителей нашего района, 
по факту успешно их выпол-
нили 950 человек. Этому спо-
собствовали проведение у нас 
в 2021 году таких мероприя-
тий, как «Дни ГТО», «Путеше-
ствие в страну ГТОнию», «Фе-

стивали ГТО», многоборье ГТО 
среди юнармейских отрядов, 
«ГТО для лиц с ОВЗ», «ГТОшка» 
(для детских дошкольных уч-
реждений), «Декада ГТО», «Луч-
шая школа по внедрению ком-
плекса ГТО», «Биатлон — в 
ГТО» и других. В нашем центре 
можно пройти тестирование по 
всем включенным в комплекс 
ГТО видам спорта у квалифи-
цированных и категорирован-
ных судей и выбрать лучшие 
результаты по видам тестиро-
вания в своей поло-возрастной 
ступени. Поскольку не во всех 
местах тестирования можно 
и проплыть, и пробежать дис-
танцию, и поразить цели на 
огневом рубеже, в наш центр 
для выполнения нормативов 
ГТО приезжают спортсмены 
из Алапаевска, Артемовского, 
Махнево и других населенных 
пунктов Восточного управлен-
ческого округа.

— Ваш ФСЦ финансиру-
ется из местного и област-
ного бюджетов?

— Не только. В 2021 году на 
оплату труда работников цент- 
ра, которых у нас по штату 67 
человек, оплату коммуналь-
ных услуг, содержание и ре-
монт объектов инфраструктуры 
и выплату налога на имущество 
мы израсходовали 35 миллио-
нов рублей бюджетных денег. А 
еще 10 миллионов 154 тысячи 
рублей составили доходы от на-
шей коммерческой деятельно-
сти. За 2021 год платные услуги 
получили 67 тысяч посетите-
лей центра. В перечень этих 
услуг входят посещение бас-
сейна, тренажерного зала, со-
стоящего из кардио- и силовой 
зон, инфракрасной и финской 
саун, кедровой бочки, гидро-
массажной ванны, массажной 

кровати «нуга-бест», занятия 
йогой, фитнесом, кроссфитом, 
аквааэробикой, аквафитне-
сом, плаванием, стретчингом, 
и другими спортивными тре-
нировками под руководством 
опытных инструкторов. С 2021 
года у нас реализуются новые 
проекты: «Аквакидс» для се-
мейного обучения плаванию 
с детьми до трех лет, занятия 
на батутах для детей и взрос-
лых, услуги оздоровитель-
ного комплекса (процедуры 
для лица и тела, разные виды 
массажа, тейпирование, фи-
точай, ароматерапия). Специ-
алист Александр Панов ведет 
группы здоровья, занимается 
с населением по методике Буб-
новского в тренажерном зале. 
Для детей и взрослых с пробле-
мами в здоровье ведет занятия 
средствами аквареабилитации 
инструктор-методист Вита-
лий Мирющенко. Он же зани-

мается с женщинами и девуш-
ками аквафитнесом в бассейне 
и кроссфитом в тренажер-
ном зале. Инструкторы Джа-
миля Мушарапова, Олеся Ка-
менских и Дмитрий Кашарин 
обучают детей классическим 
видам плавания в бассейне, На-
талья Осинцева проводит заня-
тия по аквааэробике и фитнесу 
с детьми, Ольга Кошутина ра-
ботает с детьми и взрослыми 
по программе «Йога для всех» 
в группах «Ежики», «Старшее 
поколение», «Гармония жизни». 
Тренировки по карате с детьми 
от 5 до 18 лет ведет Александр 
Тонтич. Он же вместе с ин-
структором Дарьей Тарасовой 
ведет занятия по джампингу 
для детей и взрослых.

— Планируется ли стро-
ительство новых спортив-
ных объектов на террито-
рии ФСЦ?

— Мы ежегодно участвуем 
в областных проектах и кон-
курсах для привлечения до-
полнительных источников 
финансирования на развитие 
материально-технической 
базы ФСЦ. Ежегодно наша 
спортивная база пополняется 
и за счет средств, выделяе-
мых из областного и местного 
бюджетов на внедрение ком-
плекса ГТО. За счет этих субси-
дий мы приобрели транспон-
деры SPORT-SCAN для системы 
«Секундомер с электронной 
фиксацией хронометража со-
ревнований по циклическим 
видам спорта», системный 
блок для комплектации обо-
рудования для стрельбы из 
электронного оружия, высо-
кую перекладину, тумбу для 
тестирования гибкости, указа-
тели мест тестирования. Кроме 
того, с 2017 года наш центр яв-
ляется одной из пяти иннова-
ционных площадок Свердлов-
ской области по реализации 
проекта комплексной реаби-
литации инвалидов. В его рам-
ках нам дважды выделялось 
спортивное оборудование и 
инвентарь для лиц с ограни-
ченными возможностями по 
здоровью, в том числе автома-
тизированный подъемник для 
бассейна. А в этом году мы го-
товим документы для участия 
в конкурсном отборе на полу-
чение субсидии из областного 
бюджета для реализации про-
екта детского спортивно-игро-
вого комплекса «АФРИКА» с 
мини-скалодромом. Надеемся 
также, что в ближайшие годы 
нам удастся реализовать про-
ект строительства крытой ле-
довой арены.

— У вас есть мечта?
— Мечтаю, чтобы на базе 

нашего комплекса проводи-
лись соревнования всероссий-
ского уровня, в том числе еже-
годные фестивали ГТО. У нас 
для этого есть все необходимое.

ЛЕОНИД ПОЗДЕЕВ

Областной этап Всероссийских соревнований «Кожаный мяч — 2020»

Спартакиада Свердловской области среди пенсионеров, 2019
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За это время рассматрива-
лось несколько вариантов вы-
хода из трудного положения. 
К примеру, предлагалось до-
срочно завершить матчи ре-
гулярного чемпионата и опре-
делить состав участников 
плей-офф по текущему их по-
ложению в турнирной таблице. 
Или провести из-за дефицита 
времени ряд оставшихся мат-
чей в олимпийскую паузу. А 
может быть даже организовать 
новый турнир плей-ин, неко-
его рода «пульку», для команд, 
еще не потерявших шансов на 
выход в плей-офф в случае до-
срочного финиша «регулярки». 
Был еще ряд предложений…

Увы, для специалистов, лю-
дей близких к хоккею, ни один 
из предложенных вариантов 
не являлся идеальным. Ведь, в 
непростой ситуации недоволь-
ные найдутся всегда. Один из 
вариантов, говорят, не устраи-
вает лоббирующий свои инте-
ресы ЦСКА, другой — напротив 
очень выгоден «Нефтехимику», 

«Автомобилист» обыграл «Северсталь» в первом матче 2022 года

Хоккей

Продолжение следует
Январь наступившего года наверняка войдет в историю нашего хоккея. К середине этого месяца по 
данным ФХР только за одну неделю заболели короновирусом более 130 участников чемпионата КХЛ. 
Причем, число спортсменов, которые заразились ковидом, с каждым днем стремительно возрастало. 
В связи с этим федерация хоккея России решила приостановить с 15 по 21 января календарные игры 
чемпионата КХЛ. Сроки эти уже прошли, но о продолжении турнира целую неделю ходили только 
разные слухи.

который в данный момент вхо-
дит в зону плей-офф. А вот 
«Торпедо» и «Автомобилисту» 
он совсем не подходит, при нем 
они, по сути, досрочно завер-
шают сезон.

Кстати, об «Автомобили-
сте». Январь вообще принес 
уральскому клубу, как никогда 
много непредвиденных хлопот 
и забот. Команде, и без того пе-
реживающей период неудач-
ных выступлений (6 поражений 
в декабре кряду, как следствие, 
выход из зоны плей-офф) вдруг 
еще и первому из участников 
чемпионата подставил под-
ножку коварный коронавирус. 
Из-за положительных ПЦР-те-
стов у ряда игроков команды, 
уже в начале января не состо-
ялся ее календарный матч в 
Хельсинки с «Йокеритом». За-
тем последовали не очень мо-
тивированные отмены игр 
уральцев с омским «Авангар-
дом», рижским «Динамо» и 
ярославским «Локомотивом». 
Хотя к тому времени, «Авто-

мобилист» уже был готов про-
вести несколько встреч в усе-
ченном и экспериментальном 
составе. После чего, 13-го ян-
варя наши хоккеисты, нако-
нец-то, сыграли свой первый 
(и последний, как выяснилось 
позже) календарный матч в 
этом месяце с череповецкой 
«Северсталью», который вы-
играли — 5:2.  Но через пару 

дней екатеринбуржцы вновь 
были вынуждены уйти на ка-
рантин, но теперь уже обще-
российского масштаба.

На счету команды Николая 
Заварухина сейчас 45 прове-
денных матчей, меньше чем у 
других участников чемпионата 
и только десятое место в Вос-
точной конференции. И теперь 
«Автомобилист», перед кото-

рым всегда стоят высокие за-
дачи, вынужден наверстывать 
упущенное. Сможет ли он до-
стойно выйти из трудной си-
туации? В немалой степени 
это будет зависеть от того, су-
меют ли наши хоккеисты после 
длительной паузы и в сжатые 
сроки ударно сыграть оставши-
еся матчи.

А пока процитируем вам 
появившееся 28 января в Ин-
тернете официальное сообще-
ние пресс-службы Континен-
тальной хоккейной лиги: 

«КХЛ приняла решение про-
вести оставшиеся матчи регу-
лярного чемпионата после за-
вершения  Олимпийских Игр 
в Пекине. Расписание матчей 
Лига предоставит после 10 фев-
раля 2022 года. В результате 
проведенного опроса 16 из 24 
клубов КХЛ отказались про-
водить свои матчи во время 
олимпийской паузы. Лига учла 
интересы большинства участ-
ников чемпионата». 

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

Наш собеседник – дирек-
тор ГАУ Свердловской области 
«Региональный центр развития 
физической культуры и спорта 
с отделением спортивной под-
готовки по каратэ» Алексей Ев-
геньевич ТЕРЕНТЬЕВ.

— Алексей Евгеньевич, 
приказом областного мини-
стерства физической куль-
туры и спорта ваш центр 
получил статус инноваци-
онной эксперименталь-
ной площадки по реализа-
ции проекта «Спорт-Лидер». 
Что это за проект, как давно 
он реализуется и каковы его 
цели?

— Этот проект разработан 
нашим центром и реализуется 
с 2020 года. Главная его цель —  
увеличение численности насе-

Фундамент здоровой жизни
На Урале запустили проект «Спорт-Лидер», который вошел в топ-100 лучших практик России по поддержке семьи и детства.  
Он помогает выявить школьников с организаторскими способностями для вовлечения в спорт родителей и одноклассников.

ления, регулярно занимающе-
гося физкультурой и спортом, 
а ключевыми фигурами в 
его реализации выступают 
школьники. В рамках проекта 
юные спорт-лидеры начиная 
с 9–10-летнего возраста и до 
окончания школы осваивают 
методы и приемы организации 
занятий по физкультуре как с 
членами своих семей, так и со 
сверстниками. Они учатся ор-
ганизовывать физкультурные 
мероприятия, а также прини-
мают участие в судействе при 
проведении спортивных сорев-
нований.

— Как эта работа органи-
зуется в школах?

— У каждого спорт-лидера 
есть свой дневник, в котором 
он отмечает, с кем провел за-
нятия, сколько участников 
привлек. Эта информация по-
ступает наставнику, в роли ко-
торого в общеобразовательной 
школе обычно выступает учи-
тель физкультуры, а в спортив-
ной школе — тренер. Далее эта 
информация поступает в цент- 
ры тестирования комплекса 
ГТО, которые у нас созданы и 
работают в каждом муници-
пальном образовании, а от-
туда — в управление физкуль-
туры и спорта муниципалитета 

для включения в официальную 
статистику.

— Много учебных заведе-
ний области подключились к 
этому проекту?

— Проект внедрен уже в 
22 муниципальных образова-
ниях, участвуют в нем свыше 
700 школьников, которые на 
сегодняшний день привлекли 
к занятиям физкультурой бо-
лее трех тысяч взрослых —  
в основном, своих мам, пап, де-
душек, бабушек. То есть участ-
ники проекта вносят заметный 
вклад в решение задачи по уве-
личению численности населе-
ния, постоянно занимающегося 
физкультурой и спортом.

— Ваш центр ведь явля-
ется и региональным опера-
тором по внедрению комп-
лекса ГТО?

— Да, это так. Отмечу, что и 
сама идея проекта «Спорт-Ли-
дер» выросла из проекта фи-
зоргов-лидеров ГТО. Эту тему 
мы еще в 2016 году представ-
ляли в Министерстве спорта 
РФ. А после выхода в свет Указа 
Президента России, определив-
шего в качестве одной из на-
циональных целей увеличение 
численности граждан, посто-
янно занимающихся физкуль-
турой и спортом, встал вопрос:  

как привлекать взрослое насе-
ление к этим занятиям и учи-
тывать людей, которые са-
мостоятельно занимаются 
физкультурой? И у нас родилась 
идея — подойти к взрослому на-
селению через самую активную 
группу населения занимающу-
юся физкультурой по учебным 
планам, то есть — через школь-
ников. Этим решается целая 
группа задач. Кроме привлече-
ния взрослых к физкультуре и 
спорту здесь и профилактика 
деструктивного поведения 
среди несовершеннолетних, и 
развитие организаторских и ли-
дерских качеств у подрастаю-
щего поколения, и формирова-
ние кадрового резерва как для 
сферы физкультуры и спорта, 
так и для системы образова-
ния. В результате наш проект 
«Спорт-лидер» сегодня при-
знан основным инструментом 
привлечения взрослого работа-
ющего населения к регулярным 
занятиям физкультурой. Это 
подтвердил Уполномоченный 
по правам ребенка в Российской 
Федерации соответствующим 
дипломом, в котором признано, 
что проект «Спорт-Лидер» во-
шел в топ-100 лучших практик 
России по поддержке семьи и 
детства.

Талисман проекта  
«Спорт-Лидер» — Лев.  
Он символизирует стремление  
к победе, стойкость и силу

— Можете назвать, где  
в нашей области лучше орга-
низована работа по проекту 
«Спорт-Лидер»?

— В Екатеринбурге это, пре-
жде всего, 30-я общеобразова-
тельная средняя школа, уче-
ники которой привлекли к 
регулярным занятиям физ-
культурой и другими видами 
двигательной активности 
уже более тысячи взрослых. 
Также активно развивается 
проект в Богдановиче, Верх-
ней Пышме, Серове, Камыш-
лове. А особенно хочу отметить 
Алапаевское муниципальное 
образование, где в проекте 
«Спорт-Лидер» участвуют все 
100 процентов общеобразова-
тельных организаций.

ЛЕОНИД ПОЗДЕЕВ
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— В 2021 году нашей школе 
исполнилось 60 лет. Школьная 
история отмечена многими до-
стижениями, в том числе спор-
тивными. И мы этим гордимся!  

Спорту и туризму внима-
ние в нашей школе уделялось 
всегда. Вот передо мной книга 
приказов по школе 1966 года. 
В приказе № 368 речь идет о 
том, что на городских сорев-
нованиях по баскетболу обе 
сборные команды (юношей и 
девушек) завоевали кубки чем-
пионов и не имели ни одного 
поражения. А приказом № 381 
со спецсчета выделяются сред-
ства на проведение школьных 
туристических соревнований. 
Зарождению спортивных тра-
диций мы обязаны коллек-
тиву, который работал в нашей 
школе в 1960-е годы. И прежде 
всего учителям физкультуры 
Теодору Ивановичу Раушу и Ев-
гению Алексеевичу Инишеву. 
Такими же высококлассными 
специалистами и настоящими 
подвижниками физкультуры 
и спорта проявили себя и их 
преемники Владимир Петро-
вич Гилетин и Анатолий Тихо-
нович Семенов.

И сегодня в нашей школе 
работает замечательная ко-
манда: учителя физкультуры 
Александр Владимирович Кур-
мачев, Светлана Борисовна 
Ивачева, Наталия Викторовна 
Быкова, педагог-организатор 

Александр Алексеевич Ки-
шеев и преподаватель-орга-
низатор ОБЖ Сергей Влади-
мирович Ильиных. Именно 
они в течение учебного года 
по пяти возрастным группам 
для учащихся 3–11 классов 
проводят школьную спарта-
киаду «Сильная Россия — здо-
ровая Россия!», включающую 
14 видов спорта, и органи-
зуют конкурс «Лучший спорт- 
смен». Собирают в сентябре 
около 400 учащихся на школь-
ный туристический слет, а в 
феврале — на школьный этап 
всероссийских соревнований 
«Школа безопасности». Именно 
они мотивируют детей на за-
нятия в системе дополнитель-
ного образования: 155 уча-
щихся занимаются в ДЮСШ, 
126 — в школьных секциях бас- 
кетбола, волейбола, спортив-
ного туризма. Ведут за собой 
учащихся на массовые старты 
«Кросс наций» и «Лыжня Рос-
сии». Организуют соревнова-
ния по стрельбе из пневма-
тической винтовки памяти 
учителя нашей школы — участ-
ника Великой Отечественной 
войны Алексея Федоровича 
Молокотина. В апреле 2022 
года у нас уже в десятый раз 
пройдет ежегодный спортив-
ный праздник памяти учителя 
физкультуры Владимира Пет- 
ровича Гилетина. Основным 
событием вновь станет эста-
фета «Школьный триколор», 
в которой выступают лучшие 
спортсмены 1–11 классов, 
объединенные в три разно-
возрастные команды по цве-
там школьного флага: «Белые», 
«Зеленые» и «Оранжевые». Со-
бытие всегда проходит захва-
тывающе, зрелищно и ярко. 
Побеждают самые спортив-
ные и сплоченные!

В спортивно-массовую и 
физкультурно-оздоровитель-
ную работу вовлечен сегодня 
весь педагогический коллектив. 
Педагоги участвуют в ежегодно 
проводимой городской спар-
такиаде работников образова-

ния Ирбита (эстафета, настоль-
ный теннис, пулевая стрельба, 
дартс, шашки, шахматы, лыжи) 
и в городском туристическом 
слете, становятся победите-
лями и призерами.

Ученики нашей школы 
успешно выступают во Всерос-
сийской олимпиаде школьни-
ков. В 2020–2021 году в муни-
ципальном этапе олимпиады 
по физкультуре среди учащихся 
7–11 классов 4 учащихся стали 
победителями, а еще 10 наших 
школьников — призерами. В ре-
гиональном этапе призерами 
стали Диана Волкова и Максим  
Васильев, а первое место занял 
наш 11-классник Вячеслав Аксе-

нов. Вячеслав стал призером за-
ключительного этапа ВсОШ по 
физической культуре в Курске и 
лауреатом губернаторской пре-
мии 2021 года.

Активно идет и сдача норма-
тивов Всероссийского физкуль-
турно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне». Так, 
в 2021 году обладателей знач-
ков ГТО среди наших учеников 
стало больше на 19 человек. Из 
них два человека сдали нормы 
на золотые значки, 13 — на се-
ребряные и 4 — на бронзовые.

Первой среди педагогов 
сдала нормы ГТО наш учитель 
географии Олеся Сергеевна Бе-
седина.

Благодаря сложившейся си-
стеме спортивно-массовой ра-
боты школа № 8 более 25 лет 
занимает лидирующие пози-
ции в городской спартакиаде 
школьников и имеет статус са-
мой спортивной среди обще-
образовательных школ Ирбита. 
Так, на спартакиаде в 2019 году 
школа № 8 стала победителем во 
всех четырех возрастных груп-
пах,  в 2020 году уступила 1 ме-
сто только в младшей возрастной 
группе. В 2021 году из-за панде-
мии спартакиада, к сожалению, 

не проводилась. Сейчас мы уча-
ствуем в спартакиаде-2022. По 
итогам массовых стартов «Кросс 
наций» и «Лыжня России» кол-
лектив школы неоднократно на-
гражден кубком за массовость. На 
любых городских соревнованиях, 
будь то «Президентские состяза-
ния», «Президентские спортив-
ные игры», «Папа, мама, я — 
спортивная семья!», «Спортивное 
ориентирование» или «Веселые 
старты», команда школы состав-
ляет серьезную конкуренцию со-
перникам и всегда имеет успех.  

Баскетбольные команды 
школы (тренер А.В. Курмачев) —  
неоднократные серебряные 
призеры дивизионального 
этапа школьной баскетболь-
ной лиги «КЭС-БАСКЕТ» (2019-
2020гг.).  В 2021 году в сорев-
нованиях дивизионального 
этапа ШБЛ, прошедших в Верх-
ней Синячихе, 2-е место заняли 
обе сборные Ирбита (юноши и 
девушки), сформированные на 
основе команд нашей школы.

Команды школы под ру-
ководством С.В. Ильиных 
успешно выступают в сорев-
нованиях Всероссийского 
детско-юношеского движе-
ния «Школа безопасности»: за 
10 лет 9 раз становились по-
бедителями и призерами об-
ластных соревнований, 4 раза 
представили Свердловскую об-
ласть на соревнованиях УрФО, 
став бронзовыми призерами.

Мы приобщаем детей к 
ценностям здорового образа 
жизни не только через спор-
тивные события. В 2018–2019 
учебном году школа включи-
лась в реализацию социаль-
но-педагогического проекта 
«Будь здоров!» Свердловской 
области, победителями в Ир-
бите стали классы  7б (класс-
ный рук. Мачехина Е. Л.)  
и 7а (классный рук. Бовыкина 
Ю. П.).

Коллектив нашей школы 
всегда ищет и находит интерес-
ные и эффективные формы ра-
боты, умеет вдохновить и под-
держать, а также мечтает о 
современной спортивной ин-
фраструктуре, которая приум-
ножит наши возможности!

ЛЕОНИД ПОЗДЕЕВ

Развиваем ценности  
здорового образа жизни
Об организации спортивно-массовой работы в средней общеобразовательной школе № 8 города 
Ирбита рассказывает ее директор Наталья Николаевна ВОЛОЖАНИНА:

Президентом была постав-
лена задача создать в каждом 
регионе страны все условия, 
чтобы ребята могли трениро-
ваться самостоятельно и под 
руководством квалифицирован-
ных специалистов и педагогов. 
Концепция нацелена на созда-
ние доступных условий для 
занятий спортом и повышение 
мотивации подрастающего по-
коления вести здоровый образ 
жизни. Планом реализации кон-
цепции предусмотрено 44 меро-
приятия по формированию еди-
ного физкультурно-спортивного 

в самых удаленных населенных 
пунктах России. Цель, — чтобы 
к 2030 году спортом регулярно 
занимались не менее 90% всех 
детей.

Кроме того, в рамках кон-
цепции запланирована разра-
ботка региональных программ 
развития детско-юношеского 
спорта и совершенствование 
материально-технических баз 
общеобразовательных органи-
заций и спортивных школ.

Реализация концепции будет 
осуществляться за счет средств 
федерального бюджета.

образовательного пространства 
на территории страны для рас-
крытия потенциала детей.

При развитии детско-юно-
шеского спорта будет исполь-
зоваться комплексный подход. 
Концепцией предусмотрено 
создание во всех регионах Рос-
сии школьных спортивных лиг, 
детских спортивно-оздорови-
тельных лагерей, строительство 
и модернизация инфраструк-
туры, в том числе возведение 
модульных бассейнов и пло-
щадок с уличными тренажера-
ми шаговой доступности даже 

Школьный триколор — эстафета лучших спортсменов

Баскетбол. Чемпионы города. Тренер А. В. КУРМАЧЕВ

Концепция развития детско-
юношеского спорта
Глава Правительства РФ Михаил Мишустин утвердил концепцию развития дет-
ско-юношеского спорта до 2030 года. Ее реализация позволит не только воспитать 
у детей любовь к здоровому образу жизни, но также даст возможность в целом 
улучшить ситуацию с физической культурой и спортом в нашей стране. 
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— Евгений Алексеевич, 7 июня 
1995 года была создана орга-
низация, с этого дня, когда Вас 
впервые избрали президентом 
Общественной Региональной ор-
ганизации «Федерация спортив-
ной акробатики Свердловской 
области», исполнилось 26 лет. 
Как Вы оцениваете путь, который 
прошли за эти годы и вид спорта, 
и федерация как структура, ко-
торая его развивает, и Вы сами, 
как человек, стоявший у истоков 
спортивной акробатики в нашем 
регионе?

— Действительно, в 1995 году 
меня избрали президентом ОРО 
«Федерация спортивной акро-
батики Свердловской области», 
которая тогда была официаль-
но зарегистрирована в статусе 
общественной региональной 
организации. Хотя и до этого, 
еще в советские времена, я был 
председателем Свердловского 
областного отделения Феде-
рации спортивной акробатики 
РСФСР. А если говорить о людях, 
стоявших у истоков этого вида 
спорта в нашем регионе, то пре-
жде всего это уже ушедший из 
жизни первый Мастер спорта 
СССР по акробатике в Свердлов-
ской области Рим Александрович 
Обухов и отметивший бы в этом 
году свое 90-летие Мастер спор-
та СССР, Заслуженный тренер по 
акробатике, Заслуженный учи-
тель России Анатолий Петрович 
Соколов. А также мои первые тре-
неры — Почетный мастер спорта 
по акробатике, ныне Заслужен-
ный тренер СССР по прыжкам в 
воду Николай Петрович Мамин 
и Юрий Михайлович Жданов. А я 
только продолжил начатое ими 
дело. Что же касается пути, прой-
денного нашим видом спорта, то 
хочу отметить, что акробатика 
очень выросла технически. По 
сложности выполняемых эле-
ментов то, что делают сегодня 
наши спортсмены, отличается от 
того, что делали мы полвека на-
зад, как небо отличается от зем-
ли. Усложнение акробатических 
упражнений происходит с каж-
дым годом. Этому способствуют 
и новые нормативы, и внедре-
ние в практику современных 
тренировочных технологий на 

основе достижений спортивной 
науки, и техническая оснащен-
ность современных спортивных 
сооружений. Отмечу также, что 
за минувшие годы спортивная 
акробатика очень помолодела. 
Так, свердловчане, Заслуженные 
мастера спорта СССР Юрий и Га-
лина Савельевы стали Чемпиона-
ми прошедшего в 1974 году пер-
вого личного чемпионата мира 
по акробатике, когда Галине было 
30, а Юрию 36 лет. Сегодня такое 
и представить себе невозможно. 
В наши дни активно выступают 
на соревнованиях спортсмены в 
возрасте до 18–20 лет, некоторые 
до 25 лет — это члены сборной ко-
манды России основного состава. 
А переступившие этот возрастной 
рубеж либо уходят на тренерскую 
работу, либо ищут другие места 
приложения своих сил.

— Какие спортшколы региона 
готовят спортсменов по вашему 
виду спорта?

— Прежде всего это Детско- 
юношеская спортивная школа 
«Олимп» г. Березовский, Спор-
тивная школа №19 «Детский ста-
дион» г. Екатеринбург. Развивают 
наш вид спорта в ГАНОУ СО «Дво-
рец Молодежи » и в Спортшколе 
г. Серов. Небольшие секции есть 
и в других городах, но лучшие 
результаты на соревнованиях 
разного уровня в последние годы 
показывают юные спортсмены 
именно из Екатеринбурга и Бе-
резовского.

— За годы работы Вами под-
готовлены десятки спортсменов 
самого высокого класса. Кто из 
них на особом счету для Вас?

— Среди тех, кем может гор-
диться наша федерация, — Ма-
стера спорта России Между-
народного класса Александр 
Привалов и Иван Полетаев, 
которые в 1999–2000 году по-
бедили на Первенстве Мира и 
Европы среди юношей, а в 2001 
году стали чемпионами Европы 
уже среди взрослых. Это также 
победители первенства Европы 
2006 и 2007 годов МСМК Анаста-
сия Домахина и Анастасия Чень-
кова, серебряные призеры Чем-
пионата мира — МСМК Дмитрий 
Шулиманов и Андрей Шадрин, 
трехкратные победители пер-
венства мира 2002, 2004 и 2006 
годов — МСМК Андрей Шадрин 
и Михаил Чернов, победители 
Первенства Европы 2011 года и 
победители первенства мира 
2012 года МСМК Иван Кузьмин и 
Станислав Патрушев, а также при-
зеры первенств мира и Европы 
МСМК Ирина Назарчук, Татьяна 
Богданова, Ирина Мясникова, в 
2015 году победители Первенства 
Европы Мастера спорта России 
Василиса Кузнецова, Баланцова 
Дарья, в 2016 году серебряные 
призеры Мастера спорта России 
Овсянникова Полина, Мукина 

Виктория, в 2017 году 4-место 
первенство Европы заняла муж-
ская пара Мастера спорта России 
Казаков Ярослав, Пономарев Ан-
тон. Всего же за последние 25 лет 
в нашей области подготовлено 17 
Мастеров спорта России между-
народного класса, более 125 Ма-
стеров спорта России и более 600 
Кандидатов в мастера спорта Рос-
сии по спортивной акробатике. 

 — А с какими результатами 
закончили свердловские спорт- 
смены 2021 год? Яркие фамилии 
этого сезона можете назвать?

— Блестяще выступила в 
2021 году женская пара Мастера 
спорта России Дарья Киселева и 
Александра Корякина. Если в 2020 
году они на первенстве Европы 
победили в одном упражнении, 
то в 2021 году на первенстве мира 
в Швейцарии стали уже абсолют-
ными победителями в возраст-
ной категории 13-19 лет. Это очень 
большой успех. В целом удачно 
наши спортсмены выступали в 
прошлом году также на первен-
ствах и чемпионатах России.

— «Ковидные» ограничения 
не повлияли на спортивный ка-
лендарь 2021 года и на результа-
ты соревнований?

— Ковид нам сильно не 
помешал, календарь сорев-
нований был выполнен пол-
ностью. Правда, областные 
и всероссийские соревнова-
ния пришлось проводить без 
зрителей, а количество за-
нимающихся одновременно  
в спортзалах пришлось подсо-
кратить. Поэтому мы в первую 
очередь давали возможность 
тренироваться в залах тем 
ребятам и девчатам, которые 
подают надежды на дости-
жение высших результатов  
в чемпионатах и первенствах. 
Помогло и хорошее лето —  
остальные спортсмены имели 
возможность заниматься на от-
крытых площадках «на улице».

— Спортивный календарь 
по акробатике на 2022 год как 
выглядит? Какие планы у вашей 
федерации на ближайшую пер-
спективу?

— Кроме традиционных на-
ших областных соревнований 
«Розовый фламинго», которые 
проводим ежегодно весной, и 
соревнований на Кубок Урала 
в ноябре, мы проведем в марте 
2022 года в г. Березовский пер-
венство России по акробатике 
среди юношей и девушек воз-
растной категории 11–16, 12–18 
лет. В апреле примем участие в 
соревнованиях на первенстве 
России среди юниоров и юнио-
рок 13–19 лет в Кирове. А в мае  
наши спортсмены будут выступать 
на Чемпионате России в г. Вороне-
же. Готовимся к этим соревнова-
ниям. В планах — подготовка для 
включения в сборную команду 
страны очень перспективной 
нашей женской пары — Мастера 
спорта России Виктория Мукина и 
Анна Кириллова. Надежды возла-
гаем также на мужскую пару среди 
юниоров и юниорокв возрастной 
категории 13–19 лет — Григорий 
Неволин и Аркадий Лапехин, и 
в этой же категории на женскую 
пару — Софью Федорову и Ксе-

нию Шестакову, Софья — из го-
рода Березовский. Есть немало и 
других перспективных молодых 
спортсменов.

— А как Вы сами пришли в 
акробатику, когда и за что Вам 
были присвоены высокие звания 
Мастера спорта СССР и Заслужен-
ного тренера России?

— Еще в 1958 году, будучи 
школьником четвертого класса, 
я пришел в секцию акробати-
ки спортобщества «Авангард», 
которая работала на стадионе 
Уралмашзавода, к тренеру Юрию 
Михайловичу Жданову. Через три 
года эту секцию закрыли, и я пе-
решел заниматься в секцию заво-
да Уралэлектротяжмаш, где трене-
ром работал Николай Петрович 
Мамин. В 1962 году я поступил в 
Свердловский радиотехникум и, 
учась там, продолжал заниматься 
акробатикой, выполнив по сумме 
участия и занятия призовых мест 
в соревнованиях разного уровня 
норматив Мастера спорта СССР. 
Так что в 1966 году вместе с дип- 
ломом об окончании техникума 

получил звание Мастера спорта 
СССР. В 1969 году начал работать 
в общеобразовательной школе 
№ 66 учителем физкультуры и 
поступил в Свердловский педин-
ститут на факультет «физическая 
культура». Без отрыва от работы 
и учебы продолжал выступать 
на соревнованиях, а в 1971 году 
стал чемпионом спортобщества 
«Труд» по спортивной акро-
батике. В 1972 году перешел на 
тренерскую работу — два года 
работал в аппарате областного 
совета ДСО «Труд», а с 1974 года —  
тренером секции спортивной 
акробатики Уралэлектротяжма-
ша. В ходе экономических реформ 
завод «избавился от непрофиль-
ных активов», в 1992 году секцию 
спортивной акробатики закры-
ли, в 1996 году в муниципальной 
ДЮСШ №19 Орджоникидзевского 
района, г. Екатеринбурга открыли 
отделение акробатики, которое я 
и возглавил, став одновременно 
старшим тренером Свердловской 
области по спортивной акроба-
тике. А звание Заслуженного тре-

нера России по этому виду спорта 
мне присвоили в 2000 году.

— Сколько сегодня детей за-
нимаются акробатикой, и все ли 
условия для подготовки спор-
тсменов самого высокого уровня 
созданы у нас в области?

— На 1 сентября 2021 года 
1650 детей занимаются спортив-
ной акробатикой. Очень много 
детей стремятся к занятиям. 
Например, в отмеченных мной 
спортшколах г. Екатеринбурга 
и г. Березовского есть хорошие 
спортзалы, но и они уже не вме-
щают всех желающих занимать-
ся спортивной акробатикой.  
В Березовском выделена земля 
под строительство нового спор-
тивного комплекса, но нет про-
екта, а в 19-й спортшколе есть 
проект строительства нового 
зала, но не решен вопрос с его 
финансированием. Руководство 
МБУ СШ № 19 «Детский стадион» 
надеется, что в ближайшие годы 
его все же включат в городской 
бюджет.

ЛЕОНИД ПОЗДЕЕВ

Высокая культура движения
20 января отметил 75-летний юбилей Евгений Алексеевич Зубков, тренер отделения спортивной 
акробатики СШ №19 «Детский стадион», президент Федерации спортивной акробатики Свердлов-
ской области, Мастер спорта СССР, Заслуженный тренер России по акробатике. За годы работы он 
подготовил 17 мастеров спорта международного класса, более 30 мастеров спорта.
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Главным событием январ-
ского календаря группового 
этапа Евролиги был матч, его 
лидера баскетбольного клуба 
УГМК, который играл в гостях 
с занимающей второе вслед за 
ним место в турнире командой 

В прошедших до нового 
года турах чемпионата России 
среди мужских команд Супер-
лиги-1, в целом, было немного 
сюрпризов. Как видно, за ред-
ким исключением, ее нынеш-
ние фавориты, московский 
клуб «Руна-Баскет», наш «Урал-
маш» и «Темп-СУМЗ-УГМК» из 
Ревды выигрывали у своих ме-
нее статусных соперников, от-
чаянно сражались между со-
бой и не выходили за пределы 
тройки сильнейших. В таком, 
собственно, порядке они, пе-
рейдя новогодний рубеж, на-
ходятся, в таблице розыгрыша 
и по сей день. Впрочем, кого-то 
явно не хватает в группе при-
знанных лидеров? «Самары», 
конечно, скажете вы, действу-
ющего чемпиона Лиги, клуба, 
который уже давно надеется 
на повышение в классе. Од-
нако, фавориты — номер один 
еще до нового года потерпели 
шесть поражений! Случайно, 
быть может? Вряд-ли, ведь в 
январе они вновь допустили 
две осечки в Иркутске и Вла-
дивостоке, уступили дорогу в 
финал розыгрыша Кубка Рос-
сии по итогам двухраундового 
поединка «Руне».

Интересно, что неожидан-
ных, порой, исходов ряда мат-
чей в январе наступившего 
года стало гораздо больше. 
Так, к примеру, играющий 
обычно стабильно ревдин-
ский «Темп», неожиданно усту-
пил дома ЦСКА-2 - 80:83. Вдруг 
буквально взорвался «Иркут». 
После домашнего успеха в по-
единке с «Самарой» - 90:83, си-
биряки через несколько дней, 
опять поразили своих болель-
щиков, прервав суперпобедную 
серию из 11 матчей «Руны» — 
77:74. Не помог лидерам даже 
перешедший недавно в столич-

ную команду знаменитый ма-
стер российского баскетбола 
Тимофей Мозгов, бывший не-
когда чемпионом НБА, побе-
дителем и призером всяче-
ских турниров самого высокого 
уровня у нас в стране и за ру-
бежом. А «Иркут» придал тур-
ниру в Суперлиге-1 новую ин-
тригу — вошел тогда в пятерку 
сильнейших. 

«Уралмаш» тоже в послед-
нее время чаще обычного 
упоминался в баскетбольных 
кругах. Не так давно в екате-
ринбургской команде вновь 
произошла смена тренера, при-
чем во второй раз за полгода. У 
руля екатеринбургского клуба 
встал знаменитый баскетболь-
ный игрок и наставник Евгений 
Пашутин. Он в свое время вы-
ступал в ЦСКА, ленинградском 
«Спартаке», «Автодоре», мо-
сковском «Динамо», «Униксе», 
был главным тренером тех же 
ЦСКА, «Динамо», «Уникса» и 
клуба «Локомотив-Кубань», а 
также сборной страны.

Е. Пашутин сменил на посту 
наставника команды Вадима 
Филатова, совсем немного по-
работавшего в этой должно-
сти в «Уралмаше». Говорят, 
что в определенной степени, 
поводом для этого послужило 
крайне неудачное выступление 
его команды в канун нового 
года в матчах с «Темпом» —  
104:106, и «Руной» — 80:81, 
главными конкурентами ека-
теринбуржцев в борьбе за ме-
дали чемпионата.

Кроме того, похоже, что ам-
бициозный президент клуба 
Виктор Ганиенко, обычно не 
ставящий публично перед ко-
мандой заоблачных целей, на 
сей раз уже в ходе сезона изме-
нил свою позицию. «Уралмаш», 
ведь, нынче, значительно укре-

Женский баскетбол

Повсюду – лидер

УСК из Праги. Дело в том, что 
спортсменки из столицы Чехии 
были единственными предста-
вителями Старого Света, ока-
завшие лидеру соревнований 
отчаянное сопротивление в 
первом поединке команд осе-

пил свои ряды, заиграл заметно 
сильнее, чем прежде, а кое-кто 
из его конкурентов, напротив, 
утратил былую мощь. И быть 
может не стоит ждать лучших 
времен, а попробовать вос-
пользоваться своеобразием 
(во всех отношениях) текущего 
момента и замахнуться на по-
корение больших высот. А для 
этой цели появление в команде 
именитого и авторитетного в 
баскетбольном мире настав-
ника, как нельзя, кстати.

Как бы то ни было в че-
тырех сначала января матчах 
под руководством Е. Пашу-
тина «Уралмаш» одержал по-
беды. Наша команда выиграла 
у «Иркута» — 97:63 и дина-
мовцев Владивостока — 96:83, 
взяла верх над ЦСКА-2 — 98:82, 
«Уфимцем» — 86:71. После чего 
она сравнялась по количеству 
выигрышей (по 15) с лидером 
турнира «Руной». 

— На мой взгляд, «Уралмаш» 
заметно усилил свою игру в этом 
сезоне, — считает известный в 
прошлом игрок свердловской ко-
манды, заслуженный тренер Рос-
сии Валерий Коростелев. — Она 
стала играть быстрее и агрессив-
нее — в атаке, надежнее и грамот-
нее — в обороне. Подбор игроков 
теперь позволяет команде и тре-
неру разнообразить тактические 
действия. Баскетболистам — эф-
фективнее использовать свои ин-
дивидуальные качества. Отсюда 
очевидное повышение резуль-
тативности. Конечно, большую 
роль в становлении по-настоя-
щему боеспособного коллектива 
играет пришедший в «Уралмаш» 
Антон Глазунов. Он лидер ко-
манды, ее вдохновитель и орга-
низатор игровых действий, и к 
тому же, меткий снайпер.

Однако, в нашей команде еще 
немало проблем, которые надо 
решать уже в ходе сезона. Баскет-

болистам и старожилам, и но-
вобранцам необходимо быстрее 
найти общий язык между собой, 
подходить к матчу против любого 
соперника с боевым настроем, 
независимо от его турнирного по-
ложения. Сейчас каждая команда, 
даже, казалось, потерявшая шанс 
на выход в плей-офф, может пре-
поднести сюрприз. 

Что ж, как говорится, вся 
борьба впереди. А пока сообщаем 
вам результаты прошедших 27 и 
30 января очередных матчей чем-
пионата Суперлиги-1 с участием 
команд Свердловской области. 

МБА (Москва) — «Урал-
маш» — 76:96, «Купол-Род-
ники» (Ижевск) — «Темп-СУМЗ- 
УГМК» — 81:89; «Купол-Родни- 
ки» — «Уралмаш» — 80:98, МБА —  
«Темп-СУМЗ-УГМК» — 90:98.

Положение команд: «Руна» —  
17 побед после 19 игр, «Урал-
маш» — 17 (20), «Темп» — 16 (20).

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

20

нью прошлого года да еще на 
площадке соперников. Тогда, 
напомним, наши баскетбо-
листки буквально вырвали по-
беду у пражанок на последних 
секундах этого драматического 
матча — 75:73.

Ответный поединок, со-
стоявшийся в Чехии, прохо-
дил уже с преимуществом 
действующего чемпиона Ев-
ропы. Только в первом пери-
оде встречи хозяйкам площадки 
удалось выйти вперед — 17:16. 
Затем инициативой уже полно-
стью овладели баскетболистки 
УГМК, которые добились в итоге 
убедительной победы — 90:77. 
Самым результативным игро-
ком этой встречи была Бриттни 
Грайнер, принесшая своему 
клубу 25 очков.

Исход следующего матча 
в рамках Евролиги с уча-
стием УГМК вряд ли вызы-
вал сомнения у его почита-
телей. На своей площадке 
во Дворце Спорта Верх-

Баскетбол. Суперлига-1

В матчах лиги – больше интриги

ней Пышмы уральский клуб 
провел ответную встречу 
с  в е н г е р с ко й  ко м а н д о й 
«Сексард», у которой он вы-
играл в гостях со счетом —  
82:67. Ответный матч завер-
шился победой УГКМ — 89:52. 
В активе лидера 12 побед в 12 
играх. 

Ничего удивительного нет в 
том, что сильнейший клуб Ев-
ропы является и безоговороч-
ным лидером премьер-лиги 
российского чемпионата. Он 
буквально сокрушает всех 
своих соперников на турнир-
ном пути. В январе наступив-
шего года, к примеру, наши 
баскетболистки одну из до-
машних игр первенства завер-
шили с рекордным для себя в 
этом сезоне трехзначным сче-
том — 111:56! С таким резуль-
татом они разгромили москов-
ское «Динамо». 

Впрочем, рекорд этот пал 
через несколько дней — 23 
января. Беспощадный УГМК в 

очередном матче чемпионата 
страны буквально смял на чу-
жой площадке подмосковный 
клуб «Спартак» из Ногинска с 
разницей в 72 очка — 112:40.  
Игрок нашей команды и сбор-
ной России Марина Вадеева 
сделала дабл-дабл (29 очков и 
11 подборов). Таким образом, 
беспроигрышная серия звезд-
ного клуба из столицы Урала 
достигла 69 матчей. После этой 
игры у лидера стало 15 побед в 
15 встречах!   

В последнюю неделю ян-
варя спортсменки екатерин-
бургского клуба в рамках тур-
нира Евролиги должны были 
играть с московской коман-
дой МБА, однако эту встречу 
отменили. И, наконец, уже в 
очередном матче чемпионата 
страны, они играли с командой 
«Спарта Энд К» из подмосков-
ного города Видное. С резуль-
татом 93:37 победили баскет-
болистки УГМК.

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН
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Среди участников трениро-
вочного сбора есть и предста-
вители молодежной команды 
клуба, и его новобранцы. 
Правда, некоторых из них но-
вичками екатеринбургского 
коллектива назвать трудно.

Олег Шатов, к примеру, хо-
рошо знаком нашим болель-
щикам. Воспитанник ниж-
не-тагильского «Уральца» и ФК 
«Синара» в 16-ти летнем воз-
расте попал в «Урал» и сразу 
стал игроком основного со-
става. Полузащитник провел 
в екатеринбургском клубе че-
тыре года. После чего он ока-
зался в рядах звездного по тем 
временам «Анжи», а затем пе-
реехал в Санкт-Петербург. В со-
ставе «Зенита» он трижды ста-
новился чемпионом страны, 
выступал в Лиге чемпионов, 
в течение трех сезонов вхо-
дил в сборную России. О. Ша-
тов был участником чемпио-
ната мира-2014 и Евро-2016 
года. Еще в «Зените» его пре-
следовали травмы, и некоторое 
время он провел в казанском 
«Рубине», где по тем же причи-
нам не часто выходил на поле. 
И вот сейчас Олег Шатов вновь 

16 участников европей-
ского чемпионата на первом 
его этапе были поделены на 
4 группы по четыре команды 
в каждой из них. Футбольные 
сборные стран континента, ко-
торые заняли по итогам груп-
повых турниров 1–2-е места, 
продолжили борьбу за медали. 
Среди них оказалась и главная 
команда России. В ее составе 
выступают три представителя 
«Синары». Это вратарь — Дми-
трий Путилов, а также поле-
вые игроки Сергей Абрамов 
(он капитан сборной) и Антон 
Соколов.

Именно Антон стал одним 
из героев стартового матча рос-
сиян со сборной Словакии. Он 
уже не раз призывался под зна-
мена нашей команды, играл в 
ее составе в различных турни-
рах, но в матчах чемпионата 
Европы выступал впервые.  
В дебютном поединке наш зем-
ляк проявил себя с самой луч-
шей стороны. Сначала Соколов, 
приняв точную передачу от 
своего партнера по «Синаре» —  

«Уралу» в первом контрольном матче на сборах в ОАЭ противостоял 
ереванский «Пюник». Игра завершилась со счетом 1–1

«Урал» готовится к бою
В середине января участники чемпионата России среди команд премьер-лиги начали учебно-трени-
ровочные сборы по подготовке к весенней части текущего сезона, игры которой стартуют в конце фев-
раля. Екатеринбургский «Урал» проводит сборы в Арабских Эмиратах. В них, по сообщению пресс-служ-
бы екатеринбургского клуба, принимают участие 29 футболистов. Среди них Эрик Бикфалви, Денис 
Кулаков, Илья Помазун, Андрей Егорычев и другие, известные по выступлениям за «Урал» игроки. 

в «Урале». Тренеры команды 
надеются, что здесь он может 
окончательно залечить послед-
ствия травм, восстановить свои 
силы и, набрав боевую форму, 
помочь уральскому клубу.

Кстати, вернулись в «Урал» 
и еще два его бывших футбо-
листа. Это сербский защитник 
Доминик Динга, который в по-
следнее время играл в аренде 
за минское «Динамо» и его 
коллега по амплуа 23-летний 
Чингиз Магомадов, который 
в нынешнем сезоне провел 19 
матчей за «Камаз».

А вот хавбек Александр 
Юшин, в прямом смысле этого 
слова, новичок «Урала». 26-лет-
ний полузащитник пришел в 
«Урал» из нижнекамского «Не-
фтехимика». Он — воспитан-
ник московского «Спартака». 
Карьеру профессионального 
футболиста Александр начал в 
ереванском «Улиссе». В другой 
команде — «Белшина» из Бе-
лоруссии он впервые блеснул 
высокой результативностью. 
Но настоящим голеадором А. 
Юшин стал, перейдя в «Нефте-
химик». В этом клубе он забил 
18 мячей в 25 матчах и стал 

нынче лучшим бомбардиром 
ФНЛ. Учитывая наши серьез-
ные проблемы в линии атаки, 
именно такого игрока хотелось 
видеть в своих рядах наставнику 
«Урала» Игорю Шалимову.

Есть в команде и потери. 
Самой ощутимой из них явля-
ется переход в питерский «Зе-
нит» защитника Арсена Ада-
мова. Пришедший всего год 
назад в «Урал», этот футболист 
сразу обратил на себя внима-
ние специалистов своей эф-
фективной игрой. Его даже 

вызывал в сборную России 
ее главный тренер Валерий 
Карпин. В канун этого сезона 
23-летнего игрока-универсала 
хотели видеть у себя «Рубин» и 
«Локомотив», но его «отступ-
ные», свыше 5 миллионов Евро, 
оказались по карману только 
«всемогущему» «Зениту».

Также ушли из нашей ко-
манды защитник Владимир 
Рыков и форвард Артем Мак-
сименко, который отдан в 
аренду в «Балтику». Переход-
ный трансферный лист еще не 

закрыт и пока не до конца из-
вестна судьба ряда игроков, ко-
торые могут прийти в «Урал» 
или, напротив, покинуть его 
ряды. Прошла, к примеру, ин-
формация, что упорно ищет 
себе другой клуб нападающий 
«Урала» Андрей Панюков.

А пока «Урал» усиленно тре-
нируется. Программу своих кон-
трольных матчей в ОАЭ он на-
чал игрой против ереванского 
«Пюника». Эта встреча прошла в 
приблизительно равной борьбе. 
Счет открыли соперники ураль-
цев, но на 42-й минуте матча 
Рафал Аугустыняк с пенальти 
восстановил равновесие. Ни-
чья — 1:1. Примечательно, что 
«Урал» проводил этот матч 
двумя составами, каждый из ко-
торых провел на поле по одному 
тайму. Кстати, в программе кон-
трольных матчей «Урала» в ОАЭ 
запланирована и встреча с мо-
сковским «Спартаком», которая 
состоится 8 февраля.

Ну а свой первый после 
зимней паузы матч чемпио-
ната России «Урал» проведет 
26 февраля в гостях с «Нижним 
Новгородом».

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

Евро — 2022. Мини-футбол

Будет ли чемпионом Россия?
В Нидерландах проходит очередной чемпионат Европы по мини-футболу. Сборная России, успешно 
проведя игры группового этапа соревнований, досрочно вышла в четвертьфинал турнира и  
1 февраля померяется силами со сборной Грузии, занявшей в своей группе второе место.

Абрамова, умело обыграл 
игрока соперника и красивым 
ударом в девятку поразил во-
рота словацкой сборной. Дебю-
тант тогда вывел свою сборную 
вперед (до этого счет был ни-
чейный — 1:1). Кстати, на счету 
Соколова и шестой гол россиян 
в этой встрече, когда он четко 
замкнул передачу Артема Ан-
тошкина. 

В этом матче наша сбор-
ная полностью владела ини-
циативой и одержала вну-
шительную победу — 7:1 
(2:1). Кроме Антона Соко-
лова в игре отличились на-
турализованный бразилец 
Робиньо и Иван Милованов, 
а представитель ФК «Тю-
мень» Антошкин и вовсе 
сделал хет-трик. 

И в своем втором на евро-
турнире матче сборная России 
добилась более, чем уверенной 
победы, на сей раз над коман-
дой Хорватии с «сухим» сче-
том — 4:0. Уже в первом тайме 
наша команда трижды пора-
зила ворота соперника. Сна-
чала Антошкин точным уда-
ром со средней дистанции 
открыл счет, затем с передачи 
Абрамова неотразимо пробил 
по цели Паулиньо, а под зана-
вес первого тайма отличился 
Иван Чишкала. После перерыва 
команда Сергея Скоровича, 
умело отражая атаки атлетич-
ных и мастеровитых соперни-
ков, все-таки продолжала уве-
ренно владеть инициативой и 
на 25-й минуте матча Антош-
кин, с лета забил четвертый 
мяч в ворота хорватов.

После матча старший тренер 
сборной России Сергей Скоро-
вич, отметив хорошую, такти-
чески грамотную игру своих по-
допечных, в частности сказал, —  
ребята молодцы. Они все сде-
лали для достижения желаемого 

результата. Мы представляем, 
с чем нам еще придется стол-
кнуться в следующих играх, и 
активно работаем над исправ-
лением ошибок уже сейчас. Если 
витать в облаках и только меч-
тать, до самой важной игры 
можно и не добраться. 

Добавим, что уже после вто-
рого победного матча на тур-
нире команда России стала не-
досягаемой для соперников по 
группе. Поскольку  два других 
участника предварительного 
турнира сборные Польши и 
Словении сыграли между со-
бой вничью. Так, что заклю-
чительный матч россиян с по-
ляками, 29 января, для нас уже 
ничего не решал. Кстати, он за-
кончился со счетом 5:1 в пользу 
нашей команды. Один из голов 
в активе нашего А. Соколова.

4 февраля пройдут полуфи-
налы Евро — 2022. Решающий 
поединок за титул чемпиона Ев-
ропы состоится 6 февраля. В тот 
же день будут разыграны брон-
зовые медали. Напомним, что 
чемпионом Европы команда 
России была только один раз в 
далеком уже 1999 году на тур-
нире в испанской Гранаде. Пять 
раз наша команда была серебря-
ным призером, трижды (послед-
ний раз в 2018 году) выигрывала 
«бронзу». Так не пора ли нам за-
воевать высшую награду?

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН
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Женский волейбол

Сражения — на двух фронтах
Настольный теннис

Теперь — полуфинал

Волейбол. Высшая Лига «А»

«Запад VS Восток»
Завершились матчи регу-

лярного чемпионата среди 
мужских команд Высшей лиги 
«А». В них принимали уча-
стие 16 клубов, поделенных на 
две конференции Западную и 
Восточную. В своих заключи-
тельных матчах этого турнира, 
прошедших в конце января в 
Екатеринбурге, волейболи-
сты команды «Локомотив-Из-
умруд» померялись силами с 
клубом «Магнитка-Универси-
тет» из Магнитогорска. Оба по-
единка прошли в напряженной 
борьбе — в итоге соперники 
выиграли по одной встрече. 
Примечательно, что в старто-
вом матче гости вели в счете 

после трех сетов — 2:1. Од-
нако, затем хозяева площадки 
переломили ход встречи и до-
бились заслуженной победы — 
3:2. Южноуральцам, однако, 
удалось взять реванш в повтор-
ном поединке — 3:1.

Собственно говоря, исход 
этих матчей для нашей ко-
манды (как и для её соперни-
ков) уже ничего не решал. Она 
уже давно выполнила свою 
первоначальную турнирную 
задачу - вышла по итогам «ре-
гулярки» в финальную часть 
чемпионата. Екатеринбуржцы 
заняли в своей зоне третье ме-
сто — на их счету 18 побед в 28 
проведенных матчах.

Всего на один выигрыш 
больше, чем у «Локо», в ак-
тиве динамовцев из Челябин-
ска, которые в итоге оказались 
на второй позиции. Ну а пер-
вое место в зональном тур-
нире с большим отрывом в оч-
ках (23 победы) уверенно занял 
обладатель Кубка России, клуб 
«Нова» из Новокуйбыщевска. 
Квартет сильнейших команд 
«Востока» замкнула «Кама» из 
Пермского края, которая взяла 
верх над своими соперниками 
в 14 матчах.

Именно эти команды на сле-
дующем этапе соревнований 
проведут четырехкруговой тур-
нир с квартетом лучших клу-
бов Западной конференции. В 
ней, кстати, первое место, как и 
ожидалось, уверенно завоевали 
волейболисты МГТУ — победи-
тели чемпионата России среди 
коллективов Высшей лиги «А» 
в прошлом сезоне. Они одер-
жали в 28 встречах 26 побед! И 
этим все сказано. Вслед за ли-
дером путевки в финальную 
часть соревнований завоевали 
команды «Академия-Казань», 
ЦСКА (Московская область) и 
«Искра» (Одинцово), занявшие 
соответственно 2–4-е места.

Итак, первый этап у на-
ших волейболистов позади. 
Наверное, екатеринбуржская 

команда могла показать более 
высокие результаты. Все-таки 
десять поражений для такого 
известного клуба многовато. Но 
давайте вспомним, что из-за 
ухода в другие клубы перспек-
тивных волейболистов, в рядах 
нашей команды часто происхо-
дят большие перемены. Вот и 
нынче состав «Локо» практи-
чески полностью изменился. 
И по сути новому коллективу 
приходилось противостоять 
командам Новокуйбышевска, 
Челябинска, Перми, Барнаула, 
которые имеют в своих соста-
вах немало хорошо обученных, 
искушенных в волейбольных 
сражениях игроков. К чести на-
ших парней они не растерялись 
в такой компании, во многих 
матчах показали свою стой-
кость, крепкий характер и волю 
к победе. Сколько раз в этом се-
зоне, к примеру, они выигры-
вали трудные поединки на тай-
брейке…

Что ж, впереди финал — но-
вые испытания для команды  
Валерия Алферова. В нем, по-
вторим, сойдутся «стенка на 
стенку» клубы «Востока» и «За-
пада». Этот, безусловно, инте-
ресный турнир стартует 5 фев-
раля, пройдет в четыре круга 
и завершится — 3 апреля. При-
чем его участникам засчиты-
вают очки, добытые ими в по-
единках с другими командами, 
попавшими в финал из своей 
конференции.

После окончания финаль-
ного этапа, клубы, занявшие 
1–2-е и 3–4-е места, проведут 
суперфиналы до трех побед. 
Победитель этих соревнова-
ний получит право выступать 
в будущем сезоне в суперлиге. 
Команда, занявшая второе 
место, сыграет переходные 
матчи с 13-м по итогам чем-
пионата клубом главного ди-
визиона.

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

Волейболистки «Уралочки-НТМК» одержали победу в первом домашнем матче  
в новом году, обыграв в Екатеринбурге нижегородскую «Спарту» со счетом 3:0  
в чемпионате России

К этому давно привыкли во-
лейболистки екатеринбургского 
клуба «Уралочка-НТМК». Вот и 
в нынешнем сезоне они сейчас 
одновременно выступали в мат-
чах российской суперлиги и в 
розыгрыше Кубка европейской 
конфедерации. Правда, наши 
спортсменки еще осенью про-
шлого года, принимали участие 
и в розыгрыше Кубка России, но 
дошли только до полуфинала 
этих соревнований.

Ну а в чемпионате страны 
«Уралочка» по-прежнему нахо-
дится в когорте сильнейших ко-
манд России. Подняться на бо-
лее высокие позиции ей мешает 
нестабильная игра на отдель-
ных отрезках турнирной дис-
танции. Был у екатеринбурже-
нок такой период, когда они, к 
примеру, одержали четыре по-
беды кряду! На рубеже осени и 
зимы наши волейболистки вы-
играли у соперниц из Челябин-
ска, Минска, Саратова и Крас-
нодара. Но затем их поступь 
прервала «Ленинградка». По-
ражение в Питере — 2:3.

В январе «Уралочка» побе-
дила в гостях «Енисей» — 3:2, 
уступила на чужой площадке 
«Тулице» — 1:3, потом опять 
взяла верх на сей раз над ни-
жегородской «Спартой» — 3:0. 
После чего команда под руко-
водством Михаила Карполя с 29 
очками занимала пятое место в 

чемпионате. Впереди нее были 
«Динамо-Ак Барс» из Казани — 
41 очко, калининградский «Ло-
комотив» — 36, московское «Ди-
намо» — 35, «Тулица» — 32.

Свой последний в первом 
месяце нового года матч «Ура-
лочка» должна была играть 29 
января в гостях с подмосков-
ной командой «Заречье — Один-
цово». Однако эту встречу пере-
несли на более поздние сроки 
из-за того, что ряд наших спор-
тсменок сдал положительные 
тесты на коронавирус.

В розыгрыше Кубка ЕКБ, 
втором по значимости евро-
пейском волейбольном турнире 
среди женщин, «Уралочка» до-
шла до четвертьфинала этих 
престижных соревнований. 
В 1/16 финала наши спор-

тсменки победили саратов-
ский «Протон» — 3:1 и 3:2. Во 
втором раунде Еврокубка ека-
теринбурженки дважды уве-
ренно выиграли у бельгийского 
клуба «Ауджим» с одинаковым 
результатом — 3:0. После чего 
уже в 1/4 финала Кубка ЕКБ во-
лейболистки «Уралочки» про-
вели в Стамбуле два матча с ту-
рецкой «Эджачибаши», одной 
из сильнейших команд мира. 
Со счетом — 3:0 (25:19, 25:19, 
25:21) победили хозяйки пло-
щадки. Во втором поединке, ко-
торый по договоренности со-
перниц, прошел на следующий 
день, там же, в Стамбуле, наша 
команда взяла реванш — 3:2. 
Однако, по итогам двух встреч 
в полуфинал вышли турчанки.

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

Команда верхнепышминского 
клуба УГМК по настольному тен-
нису вышла в полуфинал Лиги 
чемпионов, самого престижного 
в этом виде спорта европейского 
турнира. В первом гостевом матче 
с немецким клубом «Ной-Ульм» 
наша команда добилась уве-
ренной победы со счетом — 3:0.  
В ответном поединке, прошед-
шем в Верхней Пышме, хозяева 
вновь сыграли успешно, не дав 
соперникам взять реванш за 
поражение в Германии. Пред-
ставители нашего клуба Лиам 
Пицфорд, Джонатан Грант и То-
мислав Пацур не оставили не-
мецким спортсменам никаких 
шансов на успех. Вновь убеди-
тельная победа УГМК — 3:0.

Теперь нашей команде, ко-
торую тренирует чемпионка 

Мира-75 в парном разряде, за-
служенный тренер СССР и Рос-
сии Татьяна Фердман, предстоит  
сыграть в полуфинале с клубом 
«Факел-Газпром» из Оренбурга. 
Соперник УГМК — пятикратный 
победитель Лиги чемпионов. В 
последний раз команда из Орен-
бурга добилась столь большого 
успеха в 2019 году. Именно тогда, 
победив в упорнейшей финаль-
ной игре у себя дома теннисистов 
УГМК со счетом — 3:2, она заво-
евала главный приз. «Серебро» 
досталось уральскому клубу.

Соперники померяются си-
лами сначала в Верхней Пышме 
(предварительно игра назначе-
на на 16–29 февраля). Ответный 
поединок пройдет в Оренбурге 
в начале марта. 

ВАЛЕРИЙ ДЕМИН

Матч «Локомотив-Изумруд» — «Магнитка-Университет»
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Биатлон
Главные надежды на при-

зовые места среди свердлов-
чан специалисты связывают 

со стреляющими лыжницами 
из Екатеринбурга: 24-летней 
Ириной Казакевич и 27-лет-
ней Светланой Мироновой, ко-
торые в нынешнем розыгрыше 
Кубка мира в эстафетном со-
ставе сборной России ста-
бильно попадали на пьедестал 
почета. Кроме того, обе ураль-
ские биатлонистки при чистой 
стрельбе могут побороться за 
высокие места в личных гонках. 

Защитить честь страны 
Представители четырех видов спорта из Свердловской области выступят на зимней 
Олимпиаде, которая пройдет в Пекине (Китай) с 4 по 20 февраля 2022 года. Честь Сред-
него Урала и России будут отстаивать биатлонисты, шорт-трекисты, представители 
прыжков на лыжах с трамплина и лыжного двоеборья.

Прыжки  
на лыжах  
с трамплина

Воспитанник нижнета-
гильской спортшколы «Аист» 
18-летний Илья Маньков при-
мет олимпийский старт в 
прыжках на лыжах с трам-
плина. Маньков тренируется в 
спортивной школе олимпий-
ского резерва «Аист» у Дмитрия 
Едомина, а начинал заниматься 

под руководством Александра 
Байбородова. Спортсмен неод-
нократно выигрывал юниор-
ские первенства России. Брон-
зовый призер международных 
спортивных игр «Дети Азии» 
2019 года. Участник зимних 
юношеских Олимпийских игр 
2020 года в Швейцарии.

XXIV Олимпийские зимние игры пройдут в Пе-
кине с 4 по 20 февраля 2022 года. Будет ра-
зыграно 109 комплектов медалей (на семь 
больше, чем на предыдущих Играх-2018 в Пхенч-
хане) в следующих видах спорта: биатлон, бобслей  
(в т. ч. скелетон), горнолыжный спорт, кёрлинг, конь-
кобежный спорт (в т. ч. шорт-трек), лыжные гонки, 
лыжное двоеборье, прыжки на лыжах с трампли-
на, санный спорт, сноуборд, фигурное катание на 
коньках, фристайл, хоккей. Российские спортсме-
ны примут участие во всех видах программы.

Основное направление 
Алексея Лаптева — это легкая 
атлетика, в бобслей он пришел 
в сентябре 2021-го. Всероссий-
ская Федерация бобслея России 
пригласила в сборную лучших 
спринтеров, чтобы сформи-
ровать перспективные чет-
верки бобслеистов на Олим-
пиаду-2022 в Пекине.

«Благодаря росту под два мет- 
ра и весу в 100 кило, Алексей 
эффективен как замыкающий в 
экипаже за счет сочетания ско-
рости и мощи, необходимой для 
максимального разгона боба на 

Прошлый сезон был для 
Ильи Манькова дебютным на 
взрослом уровне. Сумел за-
крепиться в сборной, зимой 
успешно выступил на этапах 
Кубка мира, летом — на этапах 
Гран-при. 

Лыжное 
двоеборье

В лыжном двоеборье в со-
ставе нашей команды вы-
ступит абсолютный чемпион 
России-2021 29-летний ека-
теринбуржец Самир Мастиев. 
По мнению экспертов, если 
уральскому летающему лыж-
нику удастся совершить в Пе-
кине далекий прыжок с трам-
плина, то в лыжной гонке он 
сможет навязать борьбу при-
знанным мастерам этого вида 
спорта. Он занимается у Ле-
онида Головырских. Самир 
Мастиев многое выиграл на 

старте, — рассказал его универ-
ситетский тренер Владимир Яс-
ников. — В ходе обеих попыток 
в борьбе за призовое место у 
россиян был лучший разбег, а 
там все уже зависело от пилота. 
Третье место на состязаниях та-
кого уровня — это фантастиче-
ский результат с учетом того, 
что Алексей занимается боб-
слеем менее полугода».

Легкую атлетику студент 
РГППУ бросать также не со-
бирается: в июне он попро-
бует свои силы на Универси-
аде-2022 в Китае.

уровне страны, в том числе 
трижды чемпионат России. В 
основной сборной он с 2013 
года. 

Шорт-трек
В состав шорт-трекистов 

вошла 19-летняя Анна Вос-
трикова. Шорт-треком она 
начала заниматься в родном 
Рыбинске в возрасте шести 
лет. Сейчас Анна трениру-
ется у заслуженного тренера 
России Алексея Ельнякова на 
базе Новоуральского филиала 
Училища олимпийского ре-
зерва №1. Анна Вострикова 
завоевывала медали на Кубке 
России (золото на дистанциях  
1000 и 1500 метров), была 
призером чемпионата страны, 
участвовала в Кубке мира по 
шорт-треку.

Студент РГППУ  
отправится на Олимпиаду
Студент РГППУ Алексей Лаптев стал бронзовым призером чемпионата Европы 
по бобслею и финального этапа Кубка мира, проходившего в Швейцарии. 
Российский экипаж попал в тройку лидеров наряду с латвийцами и немцами.  
В составе сборной Алексей отправится на Олимпиаду-2022 в Пекин.

Воспитанник «Юности» 
Федерация фигурного катания России (ФФКР) объявила состав 
сборной России на Олимпийские игры в Пекине. В него вошел 
воспитанник «Юности» Александр Галлямов в составе спортив-
ной пары по фигурному катанию с Анастасией Мишиной.

Несколько ранее Анастасия 
Мишина и Александр Галлямов 
стали чемпионами Европы по фи-
гурному катанию с новым миро-
вым рекордом. Российские пары 
заняли весь пьедестал почёта на 
прошедшем в столице Эстонии 
Таллине чемпионате Европы по 
фигурному катанию 2022 года.

Анастасия Мишина и Алек-
сандр Галлямов — дебютанты 
Чемпионата Европы. На соревно-
ваниях пара выступала в статусе 
действующих чемпионов мира и 
России.

По итогам выступления Алек-
сандр Галлямов и Анастасия Ми-
шина, установили два мировых 
рекорда. В произвольной про-
грамме они набрали 157,46 балла. 

Предыдущий рекорд принадле-
жал китайской паре Вэньцзин Суй 
и Цун Хань — 155,60 балла, кото-
рый они получили на мировом 
первенстве 2019 года.

В сумме за две программы 
воспитанники Тамары Москвиной 
набрали 239,82 балла. Прежний 
рекорд, 236,43 балла, установлен-
ный россиянами Евгенией Тара-
совой и Владимиром Морозовым 
на этом же первенстве, продер-
жался лишь несколько минут. 


